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La puesta en marcha de la
factoría de Eurocopter en
Albacete ha dado un respiro
al sector aeronáutico en
Castilla-La Mancha,
preocupado por los posibles
recortes de plantilla en Airbus
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CCM Crecimiento, Fol.

Capital garantizado
al vencimiento (14/12/11)
Rentabilidad fija creciente anualmente

+
50% de la revalorización media mensual,
si se produce, del Dow Jones Euro Stoxx
Select Dividend 30
TAEmínima garantizada: 1,99%
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>- Más información en su Oficina
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ELSENTIDO COMUN
JOSÉ MARíA FRESNEDA FRESNEDA Secretario General de Asaja de Castilla-La Mancha

• •

ue Castilla-La Mancha ha sido
considerada una región de se-
cano lo avala la superficie de

regadíos existente. Mientras que la su-
perficie regable en el ámbito nacional
supone el 18,9%, en Castilla-La Man-
cha tan sólo representa el 11,6%,a pe-
sar de que genera el 40% de los ingre-
sos que reciben los agricultores caste-
llano-manchegos.

Mantener esta realidad supondría
dejar escapar una oportunidad hacia
el progreso porque el regadío es fuente
de riqueza, generador de empleo yele-
mento clave para el asentamiento po-
blacional e industrial. Uno de los prin-
cipales factores de estrangulamiento
de la agricultura castellano-manche-
ga es la limitación de agua que, a su
vez, influye en la poca diversificación
de cultivos, así como en la baja e irre-
gular productividad.

Que esto sea así se debe, en gran me-
dida, a la ausencia total de una correc-
ta planificación hidráulica que, en
épocas de sequia, ha puesto en peligro
el abastecimiento de las poblaciones y
el desarrollo agrícola e industrial de
Castilla-La Mancha. Esta Comunidad
se ha limitado a ceder agua de la cabe-
cera del Tajo a la región levantina,
mientras que muchos agricultores cas-
tellano-manchegos eran obligados a
realizar pozos sin autorización como
medida para salvar sus cultivos.

Parece ser que, al final, el sentido
común ha prevalecido y la sociedad en
general pero, sobre todo, los que tie-
nen responsabilidad para gobernar se
han dado cuenta de que no hay agua
para todos y que Castilla-La Mancha
debe tener prioridad sobre el agua del
Tajo por tratarse de la cuenca cedente
ya que Murcia dispone de otras alter-
nativas por su salida al mar.

Habrá a quien le parezca evidente
pero les aseguro que desde esta organi-
zación agraria se ha realizado un in-
tenso trabajo de sensibilización para
conseguir que el sentido común se im-
ponga y,al menos, desde la clase poli ti-
ca se empieza a hablar en estos térmi-
nos. Es ese sentido común el que debe
prevalecer también a la hora de ha-
blar de otro asunto de máxima actuali-
dad como es el Plan Especial del Alto
Guadiana (PEAG). Obviar la realidad
existente sólo servirá para poner un
parche al problema pero, en ningún ca-
so, aportar una solución global.

Lo que está claro es que hemos pasa-
do de las advertencias, que nadie avi-
só, a las consecuencias, que nadie pre-
vió, excepto Asaja y por hacerlo asi,
esta organización ahora somete a las
críticas de los que no representan a na-
die y se justifican por su propia incom-
petencia.

Si partimos de la base que la superfi-
cie regable en Castilla-La Mancha es
7,6 puntos inferior a la media nacio-
nal, no podemos estar de acuerdo con
el objetivo final del último borrador
del Plan que será reducir aún más la
superficie de regadíos existente ni
aplaudir que siga sin reconocerse la
totalidad de los derechos privados in s-
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critos y, por supuesto, tampoco pode-
mos permitir que este Plan deje fuera
a los 38.000pozos que existen de forma
irregular.

Cualquier Plan que se apruebe sin
contemplar una solución viable al gra-
ve problema de las captaciones irregu-
lares estará condenado al fracaso y,
en esta organización agraria no enten-
demos de «aguateníentes» sino de pro-
fesionales de la agricultura y ganade-
ría que abrieron un pozo para obtener
el agua necesaria para regar sus pro-
ducciones en tiempos de necesidad.

Por eso, desde Asaja de Castilla-La
Mancha consideramos que el Centro
de Intercambio de Derechos debe
abrirse a los particulares ofreciendo
así una salida a las captaciones irregu-
lares e impidiendo de esta forma que
se perpetúe el caos actual.

La recuperación de los acuíferos es
necesaria, pero, como sucede con la
justicia, lo necesario es inservible
cuando llega con retraso. Para una efi-
caz recuperación de los acuíferos plan-
teamos que se contemplen recargas ex-
ternas procedentes de cuencas exce-
dentarias, o en el peor de los casos, de
las propias cuencas, de las que somos
usuarios preferentes.

Asaja considera que el PEAG debe
reconocer el esfuerzo que el sector
agrario viene haciendo, de forma vo-
luntaria, desde hace más de 20 años,
en reducir el consumo de agua y con-
tribuir a una mayor calidad de la mis-
ma. Es inconcebible que un regante de
Castilla-La Mancha tenga que renun-
ciar a un cultivo por su alto nivel de
consumo hídrico mientras que ve pa-
sar el agua con destino a otras comuni-
dades autónomas. Si decide cambiar
de cultivo será por cuestiones de renta-
bilidad.

Se requiere, por tanto, voluntad
práctica para solucionar el problema
del agua que tiene esta región yeso es
lo que demandamos a los que tienen

«El Centro de Intercambio
de Derechos debe abrirse

a los particulares
---

ofreciendo así una salida a
- -

las captaciones
irregulares e impidiendo
de esta forma que se

perpetúe el caos actual»

responsabilidad de gobernar porque
el plan que tenemos encima de la mesa
no satisface las necesidades de la so-
ciedad castellano-manchega.

¿Tiene más sentido común cambiar
un Plan Hidrológico Nacional para
atender las peticiones «políticas» de
una comunidad autónoma que apro-
bar un plan serio y riguroso que re-
suelva un problema que afecta a miles
de familias?

Confiamos en que el sentido común
impere en la actual dirección de la
Confederación Hidrográfica del Gua-
diana (CHG) resolviéndose satisfacto-
riamente las alegaciones que esta Or-
ganización ha planteado en el sentido
de lo anteriormente expuesto. Sólo así
será posible poner punto y final a una
situación de conflicto social que afec-
ta a miles de familias, que atienden al
calificativo de profesionales de la agri-
cultura y la ganadería, y al conjunto
de los ciudadanos por su implicación
social y económica.

NOMBRES PROPIOS-- -

Juan Carlos Jiménez
Presidente del Grupo Nátura

Grupo Nátura, cuyo objetivo es
liderar la producción de biodiesel
en España, ha nombrado a Juan
Carlos Jiménez presidente del Gru-
po, participado por los Grupos
Jiménez Belinchón, Ahorro Corpo-
ración, Anlogar y Subús. Juan
Carlos Jiménez ocupa además la
vicepresidencia de Jiménez Belin-
chón así como otros cargos de alta
responsabilidad en otras empresas
del Grupo. Nátura, participada
mayoritariamente por Grupo Jimé-
nez Belinchón y por Ahorro Corpo-
ración, pretende liderar la produc-
ción de biodiesel en España, para
lo que ha creado tres compañías
que se encargarán de la fabrica-
ción de este biocarburante en dife-
rentes zonas de España, entre ellas
en la localidad toledana de Ocaña.

•

--=CO_N_VOC_ATORIA_S

i---=Pc.::rogramaPyme Digit_al

El secretario de Estado de Teleco-
municaciones y para la Sociedad de la
Información, Francisco Ros, y el conseje-
ro de Industria y Tecnología de Castilla-
La Mancha, José Manuel Díaz-Salazar,
han firmado un convenio para el desarro-
llo del programa Pyme Digital-Fomento
de plataformas tecnológicas nacionales,
en el marco del Plan Avanza. La adenda
suscrita se enmarca en el convenio
firmado entre el Ministerio de Industria,
Turismo y Comercio y el Gobierno de
Castilla-La Mancha para la implantación
del Plan 2006-2010 para el Desarrollo
de la Sociedad de la Información y de
Convergencia con Europa y entre Comu-
nidades Autónomas (Plan Avanza).
El programa Pyme Digital contará para
su desarrollo en Castilla-La Mancha con
una financiación de 915.928 euros, de
los que el Ministerio de Industria, Turis-
mo y Comercio aportará 479.928 euros
y el Gobierno de la Castilla-La Mancha
los restantes 436.000 euros.
Se publicará una orden para subvencio-
nar a organismos intermedios para que
presenten proyectos orientados a solu-
ciones sectoriales u horizontales, en
materia de Tecnologías de las Informa-
ción y las Telecomunicaciones, que
permitan la incorporación de una gran
cantidad de pymes a la Sociedad de la
Información. El programa Pyme Digital
está enmarcado dentro del área de
Competitividad e Innovación del Plan
Avanza 2006-2010 y tiene como objeti-
vo general la digitalización de las peque-
ñas y medianas empresas y de manera
específica se orienta a aumentar la
implantación del negocio electrónico, en
particular la factura electrónica.
Las actuaciones incluidas en Pyrne Digi-
tal se dirigen a los siguientes objetivos:
-Implantar en las pymes soluciones TIC
(aplicaciones o servicios) disponibles en
el mercado.
-Fomentar la disponibilidad de nuevas
soluciones de negocio electrónico, inclui-
da la factura electrónica
-Facilitar la participación efectiva de las
pymes en los mercados electrónicos,
incluidos los de la contratación pública.
-Promover la utilización de la factura
electrónica y de los procedimientos
telemáticos de las pymes con las Admi-
nistraciones Públicas.
-Proporcionar asesoramiento personali-
zado a la pyme en el uso de las TIC para
mejorar sus procesos empresariales.

Ayudas a Internet

La Consejería de Industria y Tecno-
logía ha realizado una nueva convocato-
ria de ayudas para fomentar nuevas
conexiones de acceso a Internet de
banda ancha tras al éxito de las anterio-
res. Esta nueva orden de ayudas, que se
pueden solicitar hasta el 20 de mayo de
2007, pone a disposición de los castella-
no-rnancheqos lmillón de euros más
para facilitar su conexión a la Red. En
total se darán hasta 150 euros por lo
que se prevé que el número de beneficia-
rios supere la cifra de 7.000 Según se
indica en la orden. con este importe se
puede subvencionar el alta del nuevo
servicio, los gastos de instalación. y
cómo máximo las tres primeras cuotas
de conexión.
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elNES lOS Juan Pablo Marciel Arturo Mesa

_________ ~ ~_~} J

AJE de Castilla-La Mancha, que preside Juan
Pablo Marciel, ha puesto en marcha una inicia-
tiva muy novedosa. Se trata de presentar en di-
ferentes colegios de la región el libro «cuentos
para emprender» con el sello «Quijotes reales»,
destinado a niños de entre 10y 12años para que
puedan ir planteándose su futuro profesional
desde esta temprana edad. Página 7

El presidente de la Confederación de empresa-
rios de Ciudad Real, Arturo Mesa, ha asegura-
do que el proceso de selección de los galardona-
dos en esta novena edición de los premios, que
se entregan mañana, ha resultado complejo co-
mo en ediciones anteriores, teniendo en cuenta
que «todos los empresarios de la provincia tie-
nen méritos». Página 9
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El Plan de Dinamización
de Productos Turísticos

para la Serranía Alta de Cuen-
ca, que prevé una inversión de
tres millones de euros, preten-
de revitahzar una comarca que
tiene problemas de despobla-
ción y convertir a Cuenca en un
referente del turismo de inte-
rior. El consejero de Industria y
Tecnología, José Manuel Diaz-
Salazar, ha destacado durante
la presentación del plan que es
«una nueva herramienta de
oportunidades» que debería
transmitir ilusión a los habi-
tantes de esta comarca con-
quense.

-- .-
El plan de dinamización fue presentado por los consejeros de Industria y DesarrolloRural JCCM

Las exportaciones de Castilla- La Mancha experimenta-
ron un aumento del 6,5% entre enero y septiembre de

este año y alcanzaron los 2.105,29millones de euros, mien-
tras que las importaciones fueron de 4.048,53millones de
euros, con lo que la balanza de pagos ha tenido un saldo
negativo de 1.943,23millones de euros.

El Consejo Regulador de la n.o. Azafrán de La Man-
cha asegura que varias empresas del Levante están

envasando azafrán iraní que luego venden haciéndolo pa-
sar como producto español. También la Consejería de Agri-
cultura ha iniciado los trámites para denunciar a las empre-
sas que han cometido prácticas fraudulentas.

- -- ------ ~ -- ~-- ----- -~~- ~--~-~- ---- -------------_. ~~ ----- --- -------

Primer encuentro entre Cecam y
el Consejo Regional de Cámaras
Los presidentes de las cin-

• •ca orgamzaciones empre-
sariales provinciales y el
de la Confederación Regio-
nal de Empresarios de Cas-
tilla-La Mancha, han man-
tenido una reunión con
sus homólogos de las Cá-
maras de Comercio e In-
dustria de la región para
abordar varios temas de
interés común.
El encuentro, primero

de este carácter que se pro-
duce entre ambas institu-
ciones, ha servido para po-
ner en común las acciones

-r%_-~
':" ,

,
-

~cecam
, __ o r-....
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La reunión tuvo lugar en la sede de Cecam, en Toledo ABC

---- - ----~ - -----~- - ~~---- ----- ~ - --- - - - - -- ------~

- ------ -~---~----- ~~ ------ --- -~-- -

REDACCiÓN

-- --- --- -~--- -~- ~- ~

REDACCiÓN TALAVERA

--- ------- ---

y estrategias que cada
una de ellas lleva a cabo,
tanto desde el punto de vis-
ta provincial como regio-
nal. Así han sido tratados
temas tales como la forma-
ción y el comercio exte-

•flor.
Tanto los representan-

tes de Cecam como los de
las Cámaras han acorda-
do mantener nuevos en-
cuentros y trabajar de for-
ma coordinada en la repre-
sentación del empresaria-
do castellano-manchego y
conjugar su labor.

~~~-~-- -- ---- -------
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La incertidumbre sobre el futuro de la factoría de Airbus en Illescas se ha disipado con el acuerdo
---- --- - -- ----- ----- --- - - - - ---------- -- _. -_ ... -- -----

alcanzado por la multinacional con los sindicatos UGTy ee.oo. Además, Eurocopter ha
_ •• _----- ----- -- -- ------ --- ---------- - ------_ ••• -- o

presentado el plan industrial de Albacete, donde prevé invertir 90 millones de euros
--------

.-

TOLEDO. Después de unos meses de
incertidumbre en el sector aeronáuti-
co, tras las noticias sobre un posible
cierre de plantas de producción deAir-
bus, por los retrasos en la fabricación
de su avión estrella, el A-380,el opti-
mismo vuelve a reinar en esta indus-
tria, que se ha convertido en una de
las de mayor expectativas de futuro en
Castilla-La Mancha, con el llamado
triángulo aeronáutico, integrado por
la factoria de Eurocopter en Albacete,
la planta '/leAirbus en la localidad tole-
dana de Illescas y el centro de mante-
nimiento de helicópteros en Almagro
(Ciudad Real).

Tras el acuerdo alcanzado por UGT
y CC.OO. con las direcciones de
EADS-CASAy Airbus, se disipa la in-
quietud que mantenían los trabajado-
res de las plantas que el consorcio ae-
ronáutico europeo tiene en España. El
compromiso es que el retraso del
A-380no supondrá el recorte de la plan-
tilla ni de ninguno de los centros pro-
ductivos. Además, en Illescas, se rein-
corporarán los 16 trabajadores con
contratos no renovados.

A esta buena noticia se une el conve-
nio firmado la pasada semana en Alba-
cete entre el Gobierno de Castilla-La
Mancha y la multinacional Eurocop-
ter para impulsar el desarrollo de la
investigación y la industria aeronáuti-
ca en la región. Fue el anterior presi-
dente de Eurocopter y actual director
general de Airbus, Fabrice Brégier,
quien presentó el Plan Industrial de
Eurocopter en Albacete, asegurando
que va a desarrollar todas las activida-
des de negocio propias de una indus-
tria integral del sector aeronáutico, lo
que va a suponer la creación de más de
700 puestos de trabajo, hasta el año
2012,de los que más de 250estarán ocu-
pados por ingenieros.

,-

- ~=~.
• •--
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•

Inversión de 90 millones
Para ello, se prevé realizar inversio-
nes en Albacete por valor de más de 90
millones de euros. Además, el progra-
ma de fabricación y ventas de Eurocop-
ter España estima poder facturar más
de 2.000millones de euros en este pe-
riodo. Fabrice Brégier también anun-
ció que, además de la fabricación de
los helicópteros Tigre adquiridos por
el Ministerio de Defensa, Eurocopter
España fabricará en Albacete otro ti-
po de helicópteros, como los destina-
dos a las Fuerzas y Cuerpos de Seguri-
dad del Estado.

Señaló que la planta de Albacete ten-
drá capacidad para desarrollar «todas
las actividades de negocio propias de
una industria integral del sector» ta-
les como diseño, calificación, certifi-
cación, producción, montaje, comer-

-

TEXTO: P. H.

José María Barreda y Fabrice Brégier firmaron el Albacete el convenio JCCM

Apoyo del director general de Airbus a
la factoría aeronáutica de Illescas

Durante la firma del
convenio de colabora-
ción entre la multina-
cional Eurocopter y
el Gobierno de Casti-
lla-La Mancha para
la promoción de inves-
tigación y desarrollo
en materia aeronáuti-
ca en la región, el
nuevo director gene-
ral de Airbus, Fabri-
ce Brégier, mostró
interés y garantizó su
implicación respecto
a la situación de la
factoría que la multi-
nacional aeronáutica
Airbus tiene en Illes-
cas (Toledo).

Tras escuchar co-
mo el presidente de
Castilla-La Mancha,
José María Barreda,
le trasladaba su in-
quietud respecto al
futuro de esta empre-

el mes de diciembre
I de 16trabajadores de

la planta de Illescas,
asi como la adopción
de otras medidas de
flexibilidad que per-
mitirán superar el
problema coyuntural
derivado del retraso
en la fabricación del
A-380,el avión comer-
cial más grande de la
historia de la aeron-
áutica.

El conjunto de medi-
das acordado incluye
la aprobación de un
expediente de regula-
ción temporal de em-
pleo que se repartirá
entre toda la plantilla
al objeto de superar el
problema de falta de
carga de trabajo entre
los centros que la
compañía tiene distri-
buidos en España.

sa, Brégier manifestó
que después de visi-
tar la factoría de Air-
bus en Illescas -an-
tes de trasladarse a
Albacete para firmar
el convenio-- quedó
«realmente impresio-
nado» por la altísima
tecnología que esta
empresa desarrolla y
garantizó que tendrá
presente esta produc-
ción en su nuevo pues- I

to en Airbus.
Precisamente, el

sindicato CC.OO.ha
suscrito un acuerdo
con la dirección de
Airbus España que
permitirá la reincor-
poración inmediata
de los trabajadores
cuyos contratos no
fueron renovados.

El acuerdo incluye
la reincorporación en
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cialización y apoyo logístico integra-
do dentro del grupo. También realiza-
rá el helicóptero NH-90y el S-135,que
suministrará a diversas flotas nacio-
nales y para la exportación. En concre-
to, producirá componentes estructura-
les como los fuselajes traseros del
S-135y del Tigre y los fuselajes delante-
ros del NH-90,entre otros.

Contratista principal
La compañía actuará como contratis-
ta principal con los suministradores
de la industria aeronáutica española.
Brégier apuntó la voluntad de la em-
presa de que la factoría de Albacete
«sea centro de excelencia» y explicó
que el convenio firmado permitirá au-
mentar «el potencial investigador y
tecnológico de nuestra empresa».

El presidente de Eurocopter, Lutz
Bertling, apuntó que el convenio para
el programa de I+Dcontribuirá «a que
la factoría de Albacete llegue a los ni-
veles de desarrollo tecnológico de las
otras sedes de Alemania y Francia».

En la firma del convenio, el secreta-
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El retraso del A-380
no supondrá el
recorte de puestos
de trabajo
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• • cc,oo. y UGT han alcanzado
una acuerdo con las direcciones
de EADS-CASA, Airbus España y
EADS-CASA-Espacio que garanti-
za que no se cerrará ningún centro

•

ABe
TOLEDO. El comité interempresas
y las direcciones de EADS-CASA,
Airbus España y EADS-CASA-Es-
pacio han zanjado las cuestiones
que durante los últimos meses
mantenían en alerta a los trabaja-
dores de las plantas que el consor-
cio aeronáutico europeo tiene en
España.
La Federación Mínerometalúrgí-

ca de CC.OO. y MCA-UGT llegaron
a un acuerdo con la empresa por el
que se garantiza el mantenimiento
del empleo y se asegura que el re-
traso en la entrega del A-380no su-
pondrá el cierre de ninguno de los
centros productivos.
La primera de las cuestiones que

contempla el acuerdo es que todos
los contratos provenientes del perí-
metro del Primer Plan de Empleo
se renovarán a medida que vayan
cumpliendo y se incorporarán co-
mo relevistas por las vacantes que
se produzcan como consecuencia
del contrato de relevo. Por lo tanto,
los trabajadores que en las últimas
semanas han causado baja ingresa-
rán en la empresa antes de finali-
zar el año una vez se tramite todo
lo concerniente a sus contratos.
Ante la falta de carga de trabajo

coyuntural detectada por el retra-
so en la fabricación del A-380y con
el objetivo de evitar que no se cie-
rre ningún centro, el comité inte-
rempresas también acordó aceptar
el expediente de regulación tempo-
ral de empleo propuesto por Air-
bus para su tramitación a la autori-
dad laboral durante los años 2007y
2008.El expediente afectará a toda
la plantilla de Airbus España, sal-
vo al personal relacionado con el
lanzamiento del nuevo A-350y sólo
tendrá validez desde la apuesta
por el mantenimiento de los cen-
tros y el empleo.
Una vez la Administración

apruebe el expediente, se elabora-
rá un calendario que en el año 2007
no superará los once días en la plan-
ta de Puerto Real (Cádiz), los 56 en
la de Illescas (Toledo) y los 51en la
de Getafe (Madrid). Según lo acor-
dado, en 2008 la regulación de em-
pleo no superará en ningún caso
los 51 días en la planta toledana,
los 34 en la andaluza y los 45 en la
madrileña.
Mientras esto suceda se creará

una comisión en cada uno de los
centros de trabajo para el segui-
miento del expediente y garanti-
zar así las medidas necesarias pa-
ra no impactar en la producción de
programas no afectados por el re-
traso del A-380.
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Los puestos de trabajo de la planta de Airbus en IlIescas están garantizados tras el acuerdo alcanzado HUERTAS FRAILE

rio de Estado de Defensa, Francisco
Pardo, valoró la voluntad de la multi-
nacional de que Albacete sea centro
de excelencia para la fabricación de ae-
roestructuras de helicópteros como
único suministrador en Europa.
El presidente de Castilla-La Man-

cha, José María Barreda. destacaba
en la firma del convenio el «crecimien-
to cualitativo» en la región de algunos
sectores como el industrial, «que ha
crecido diez puntos respecto a la me-
dia nacional en el último quinque-
nio». Agregó que en Castilla La Man-
cha se ha hecho un gran esfuerzo en
1+D+i de manera que en los presupues-
tos regionales para 2007, las partidas
de este sector crecen un 41°o.
El convenio establece que el Gobíer-

no regional financiará la etapa de lan-
zamiento de cuatro proyectos de 1+Dy
contempla también la definición de la
estructura y estatutos de una entidad
que gestione el futuro de los fondos y
el seguimiento de los proyectos y que
deberá constituirse antes del 31 de di-
ciembre.

Eurocopter en Albacete

Plantilla. La factoría de la empresa de
helicópteros Eurocopter de Albacete
tendrá en el año 2012 una plantilla de
700 empleados de los que 250 serán
ingenieros y, de ellos, cien se dedicarán
a actividades de investigación y desarro-
llo.
Inversiones. Eurocopter tiene previsto
realizar inversiones en Albacete por
valor de más de 90 millones de euros.
Además, el programa de fabricación y
ventas de Eurocopter España estima
poder facturar más de 2.000 millones
de euros.
Fabricación. Además de la fabricación
de los helicópteros «Tigre» adquiridos
por el Ministerio de Defensa. Eurocopter
España fabricará en Albacete otro tipo
de helicópteros, como los destinados a
la Fuerzas y Cuerpos de la Seguridad del
Estado. En concreto, se ha firmado un
acuerdo con el Ministerio de Industria
para fabricar 48 helicópteros EC-135
destinados a la Guardia Civil y a la Poli-
cía Nacional.

-~~~~~--------

Helicóptero «Tigre»
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Preocupación en
Cecamporel
aumento de la
conftldti~dadlabor~

El IIForo de Empleo seconsolida por su alta
p •cípacíón de universitarios y empresas
Según la UCLM, el objetivo del evento se ha cumplido con creces

• Castilla-La Mancha se ha situa-
do en la sexta posición dentro de
las comunidades autónomas en
número de huelgas, con 40 conflic-
tos laborales

.1.500 inscritos en las activida-
des formativas, un 15% más que
en la primera edición, y más de
2.000 currículums entregados
frente a los 1.200 del año anterior

•

ABe
TOLEDO. La conflictividad labo-
ral de Castilla-La Mancha en los
primeros nueve meses del año se
ha situado por encima de la media
nacional, según los datos facilita-
dos a la Confederación Regional de
Empresarios de Castilla-La Man-
cha (Cecam) por la CEOE.

Durante este período, la región
se ha situado en la sexta posición
en lo que al número de huelgas se
reñeré, El total de conflictos labo-
rales registrados en Castilla-La
Mancha ha sido cuarenta, una en
Albacete, trece en Ciudad Real,
tres en Cuenca, yonce Guadalaja-
ra y doce en Toledo.

J. Y.
CIUDADREAL. Un balance altamen-
te positivo es el diagnóstico que desde
la Universidad de Castilla-La Mancha
(UCLM) se realiza tras la celebración
los días 22 y 23 de noviembre en Ciu-
dad Real de la segunda edición del Fo-
ro de Empleo organizado por la Funda-
ción General y los vicerrectorados de
Alumnos y Desarrollo Empresarial
de la institución.

Eliseo Cuadrao, director de la Fun-
dación General de la UCLM,aseguró a
ABC que el objetivo del evento -que
perseguía poner en contacto a los uni-
versitarios castellano-manchegos con
el mundo laboral- se ha cumplido
con creces, a tenor de los datos de par-
ticipación.

En concreto, el II Foro UCLMem-
pleo aumentó en un 15% la presencia
de alumnos respecto a la primera edi-
ción con un total de 4.000,procedentes
de los campus de Toledo, Talavera, Al-
bacete y Ciudad Real, así como el nú-
mero de empresas e instituciones se
incrementó en un 20%.

La exposición montada en el Paseo
del Rectorado contó con 68 empresas
----eel60% de las mismas de ámbito na-
cional y e140% restante asentadas en
Castilla-La Mancha- representati-
vas de los sectores profesionales de la
construcción, servicios, financiero,
informático, telecomunicaciones,
agroalimentario y de nuevas tecnolo-

•gias.
Cuadrado destacó «la calidad cuali-

tativa» que han aportado estas entida-
des porque suman dos millones de
puestos de trabajo entre sus respecti-
vas plantillas, además de dar cobertu-
ra -según indicó- a la totalidad de
las titulaciones universitarias que
oferta la UCLM, tanto las experimen-
tales como las científicas, sociales y
las de humanidades. En concreto, se-
rán 68las empresas que participen en
este II Foro Empleo,
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- ., I•- - Deslocalización
Para Cecam, estos datos, fruto en
su mayoría de los efectos que está
teniendo la globalización y la deslo-
calización en la economía de la re-
gión, no son positivos. «Es de espe-
rar que la conflictividad se reduz-
ca en la región en los próximos me-
ses lo que permitirá a la economía
de la región crecer y desarrollarse
a un buen ritmo», asegura la orga-
nización empresarial en un comu-
nicado.

En las huelgas, notificadas a la
autoridad competente en la mate-
ria en cada una de las cinco provin-
cias en las que se han producido los
conflictos, participaron un total de
2.017trabajadores, lo que provocó
una pérdida de 206.616horas de tra-
bajo.

En una distribución por provin-
cias, en la huelga producida en Al-
bacete, se vieron implicados 22tra-
bajadores, lo que conllevó una pér-
dida de 1.232horas; en las llevadas
a cabo en Ciudad Real, fueron 720
los trabajadores implicados y
128.952horas perdidas; mientras
que en las tres que se produjeron
en Cuenca participaron 70trabaja-
dores, perdiéndose 2.344 horas de
trabajo. Los conflictos laborales
producidos en Guadalajara y Tole-
do implicaron a 711y 494trabajado-
res y llevaron a unas pérdidas de
52.608y 21.480horas de trabajo, res-
pectivamente.

Veinte talleres
El director de la Fundación General
de la UCLM felicitó además a los res-
ponsables del Centro de Información
y Promoción del Empleo (CIPE) por el
éxito de la veintena de talleres de em-
pleo desarrollados en el marco deUCL-
Mempleo, en los que los participantes
conocieron las herramientas para in-
tervenir en procesos de búsqueda y se-
lección de empleo, qué obligaciones y
derechos laborales tienen, cómo se ela-
boran los currículos y las cartas de
presentación y cómo se han de enfren-
tar a las pruebas psicotécnicas.

Cuadrado calificó también de positi-
vo el balance obtenido en el plan for-
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Meses conflictivos
Los meses en los que se han regis-
trado más conflictos en Castilla-La
Mancha han sido enero, febrero y
junio, mientras que abril, mayo y
junio han sido los períodos en los
que se han registrado menos con-
flictos. En el conjunto del país, fe-
brero ha sido el mes en el que más
conflictos se han producido, con
130huelgas.

" ,",
Los alumnos pudieron participar en una veintena de talleres de empleo ABC

mandas del marcado laboral en secto-
res como las telecomunicaciones, las
ciencias de la salud, la educacíón, las
ciencias jurídicas o el sector agroalí-
mentaría, con la finalidad de servír de
correa de transmisión entre los jóve-
nes estudiantes y el tejido empresa-
rial.

Respecto a las instituciones presen-
tes en el foro de empleo, Cuadrado des-
tacó el fortalecimiento de la colabora-
ción institucional con la presencia de
la CEOE, los sindicatos, el Servicio PÚ-
blico de Empleo (Sepecam).

Por último, tras reiterar «la evalua-
ción satisfactoria» de este II Foro de
Empleo de la UCLM,Cuadrao anunció
que la Fundación General se pondrá a
trabajar en breve en la tercera edición
del encuentro entre empresas y jóve-
nes cualificados que se celebrará den-
tro de un año en Toledo o en Cuenca,
porque «el foro tiene un claro carácter
regíonal y cada edición es acogida por
un campus».

El II Foro de Empleo fue inaugurado
por el presidente del Gobierno regio-
nal, José María Barreda, y el rector de
la UCLM, Ernesto Martínez Ataz,
quien destacó que la íniciativa nació
con vocación de ser útil, tanto a las em-
presas regionales como a los jóvenes
universitarios porque ambos colecti-
vos mejorarán su expectativas y con-
tribuirán a optimizar los recursos y
productos de Castilla-La Mancha.

Barreda también coincidió en que
uno de los papeles fundamentales de
la Universidad es involucrarse en el de-
sarrollo socioeconómico de la región.
Según dijo, la UCLM es una institu-
ción de enseñanza superior que inves-
tiga e ínnova a través de sus centros y
que, por lo tanto, es uno de los motores
de desarrollo regional.

El lIFara UCLMempleo
aumentó en un 15% la
presencia de alumnos
respecto a la primera
edición con un total de
4.000universitarios

mativo con medio centenar de activi-
dades y más de 70 ponentes entre
profesores, técnicos y promotores-
en las se abordó el empleo de forma
multidisciplinar, desde la proyección
laboral de cada sector a la posibilidad
de autoemplearse. Los estudiantes
-según Cuadrao-- mostraron gran
interés por estas actividades parale-
las que consistieron en el desarrollo
de charlas, mesas redondas y presenta-
ciones de diversas empresas.

Más de sao egresados
En este área, los números hablan por
sí solos: 1.500ínscritos en las activida-
des formativas, un 15%más que en la
primera edición del foro de 2005,y más
de 2.000currículums entregados fren-
te a los 1.200del año anterior. Además,
Eliseo Cuadrao informó de que fueron
880los egresados o alumnos de último
curso de carrera los que participaron
en procesos de selección directamen-
te en las empresas -más del doble que
en 2005-, así como también se ofreció
información a un nutrido grupo de
alumnos de Educación Secundaria
Obligatoría (ESO) «para orientarles a
nivel de información muy básica», se-
ñaló.

Con estas actividades, los estudian-
tes conocieron de primera mano las de-
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Plantearse el futuro profesional
desde los 12 años con «Cuentos
para Emprender» de AJE
J.Y.
CIUDAD REAL. Los niños de entre 10
y 12años de la región tienen desde es-
tos dias una herramienta didáctica
donde inspirarse a la hora de tomar
un camino en el no tan lejano mundo
laboral y profesional. Se trata de una
atractiva iniciativa de la Federación
de Asociaciones de Jóvenes Empresa-
rios de Castilla-Mancha (AJE) para fo-
mentar la cultura emprendedora en-
tre los más jóvenes a través de una se-
rie literaria titulada «Cuentos para
emprender».
AJE de Castilla-La Mancha ha ini-

ciado la presentación en diferentes co-
legios de la región el libro «Cuentos pa-
ra emprender» con el sello «Quijotes
reales» que reúne cinco cuentos sobre
la experiencia de otros tantos empre-
sarios de la región que narran su tra-
yectoria profesional desde el momen-
to en que concibieron sus proyectos.
Reflexiones personales, sueños, plani-
ficaciones que se presentaban como in-
alcanzables ... dan contenido a lo que
son cinco aventuras empresariales
reales no sin cierta dosis de locura.
Estas experiencias personales es-

tán plasmadas en forma de cuento con

~ ~- ------ -- ----- -- ~~- -~ ~..

Ciudad Real pasa a ser en
septiembre la provincia más
exportadora de la región
ABC
TOLEDO. Las exportaciones de Casti-
lla-La Mancha experimentaron un au-
mento del 6,500 entre enero y septiem-
bre de este año y alcanzaron los
2.105,29 millones de euros, mientras
que las importaciones fueron de
4.048,53millones de euros, con los que
la balanza de pagos ha tenido un saldo
negativo de 1.943,23millones de euros.
Según el último informe del Institu-

to de Comercio Exterior (ICEX), las im-
portaciones de Castilla-La Mancha su-
ponen un 22% frente al 13% de la me-
dia nacional.
Ciudad Real fue la provincia más ex-

portadora en los nueve primeros me-
ses del año, con 570millones de euros,
seguida por Toledo, con 558millones,
y Guadalajara, con 468millones. Alba-
cete ha sido la provincia que ha experi-

mentado un mayor crecimiento en sus
exportaciones respecto al mismo pe-
riodo del año anterior, alcanzando los
415millones de euros.
Guadalajara fue entre enero y sep-

tiembre de 2006la provincia que más
importó del exterior, con un volumen
de 2.295 millones de euros, seguida
por Toledo con 1.071millones.

Los sectores más exportadores en
los nueve primeros meses de año fue-
ron aparatos y materiales eléctricos,
con 256,01millones de euros; bebidas,
con 250,59millones; máquinas yapara-
tos mecánicos, con 192,57 millones;
materias plásticas y sus manufactu-
ras, con 185,99millones, y vehículos
automóviles y tractores, con 97,98mi-
llones de euros.
Las exportaciones de aparatos yma-

teríales eléctricos descendieron un
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moraleja incluida --que no es otra co-
sa que promover las vocaciones empre-
sariales y el auto empleo----,y se locali-
zan en cada una de las provincias de
Castilla-La Mancha. En concreto, las
narraciones escritas por Rocio Ló-
pez de la Franca- se centran en los
«Don Quijotes» José Manuel Cuenca,
de la empresa «La casita de los bombo-
nes» de Albacete, con «La historia de
un bombón»; Rafael Rodriguez Novi-
llo, de la firma Anro de Ciudad Real,
con «Castillos en la Tierra»; Luis Par-
do y Ana Isabel Miralles, de Peteran-
ne de Cuenca con «Peterf'ann»; Félix
Abánades con su Grupo Rayet ,de Gua-
dalajara con «El buscador de ...»; y Án-
gel Nicolás con Ángel Nicolás Promo-
ciones de Toledo con «El piloto».
El proyecto ha contado con la colabo-

ración económica de la Junta de Co-
munidades y se desarrollará en veinti-
cinco localidades de la región.

~--- - -- -------

17,09%con relación al mismo periodo
del año anterior, alcanzando un volu-
men de 256,01millones de euros, mien-
tras que las de bebidas disminuyeron
un 7,0400. Las importaciones de vehi-
culos automóviles y tractores aumen-
taron un 50,760'0 con respecto a los nue-
ve primeros meses de 2005, con 997,31
millones de euros en lo que va de este
año, sector al que siguen máquinas y
aparatos mecánicos y aparatos ymate-
rial eléctricos.
Los destinos más importantes de

las exportaciones regionales fueron
Portugal, con 468,97 millones de
euros; seguido de Francia, con 394,42
millones de euros. Las exportaciones
a Portugal han aumentado un 13,94%
con respecto al mismo periodo del año
anterior y a Francia un 1,93%.Alema-
nia sigue siendo el principal provee-
dor para la región y sus importacio-
nes a Castilla-La Mancha ha experi-
mentado un aumento del 35,61% con
respecto al mismo periodo del año an-
terior. Las importaciones de Francia
fueron las segundas en volumen, con
386,66millones de euros y las de Italia
las terceras con 249,77millones.

Nace en la región
la Asociación de
Mediadores de
Seguros
ABC
TOLEDO. Se ha presentado en Tole-
do la Asociación Profesional de Me-
diadores de Seguros coincidiendo
con unas jornadas donde participó
la consejera de Economia y Hacien-
da, María Luisa Araújo .
Según explicó la consejera, esta

delegación nace en un momento
muy importante para el sector y pa-
ra los profesionales en la media-
ción de seguros. «La nueva ley del
17de julio pasado sobre mediación
de seguros privados que, tras un pe-
ríodo de adaptación de un año sus-
tituye a la norma de 1992,refleja la
importancia de los cambios habi-
dos en el sector y la necesidad de
dar cabida formal en nuestro orde-
namiento jurídico a nuevas figu-
ras de mediadores que tienen una
gran demanda en el mercado».
Se establecen, recordó, nuevos

criterios de transparencia, honora-
bilidad y solvencia económica que
proporcionarán una mayor protec-
ción a los consumidores al tiempo
que homogeneizan las condiciones
de acceso a la actividad indepen-
dientemente de la figura profesio-
nal. Araújo explicó que esta ley
también afectará a la Consejería
de Economía y Hacienda de Casti-
lla-La Mancha porque tiene atri-
buidas las competencias ejecuti-
vas en materia de seguros, es decir,
las competencias de gestión, con-
trol, inspección y sanción sobre las
compañías que ejerzan su activi-
dad de forma exclusiva en nuestro
territorio.
Por ello, aseguró, la consejería

tendrá que hacer un esfuerzo para-
lelo de adaptación pues se prevé
que aumente el número de empre-
sas y profesionales bajo nuestro
ámbito competencial. «Según da-
tos del Ministerio de Economía y
Hacienda, pasarán de las 18actua-
les a algo más de 100.No obstante,
la mayoría seguirá siendo compe-
tencia del Ministerio al realizar su
actividad en más de región».

ANUNCIO
Por acuerdo de la Comisí6n Gestora del Colegio

Oficial de Eoucadores/as Sociales de Castilla la
Mancha celebrada en Toledo el 27 de Octubre de 2006
Se convoca a todos/as tos colegiados/as de dicho
Colegio Oficial a la Asamblea Constituyente que tendrá
lugar el dia 3 de Febrero de 2007 en el Castillo de San
Servando en Toledo a las 10.00h. en primera
convocatoria y media hora más tarde en segunda
convocatona con el siguiente orden del día:
1.- Lectura y aprobación, SI procede, del Reglamento

de Asamblea Constituyente
2~- Aprobación. SI procede. de la gestión de la

Comisión Gestora.
- Memoria de actividades.
- Memoria de habilitación.
- Memoria económica.
3~-Aprobación de los Estatutos definitivos.
4.- Lectura y aprobación, si procede. de los recursos

planteados a la comisión de
Habilitación.
5. - Elección de los miembros de la nueva Junta de

Gobierno
6. - Clausura de la Asamblea
En Toledo a 2 de Noviembre de 2006
Fdo Pascual Aguado y Miguel
Presidente del CESCLM
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I Renomar I
La empresa eólica prevé
instalarse en Cuenca

- <

EP. Energías Renovables Mediterrá-
neas S.A. (Renomar), principal adjudi-
cataria del Plan Eólico de la Comuni-
tat Valenciana, prevé construir par-
ques eólicos también en Castilla-La
Mancha, con el objetivo de producir
350 megavatios en la provincia de
Cuenca.

.- .-

I Calpany I
Tercer aniversario de la tienda
de moda de Tarancón

"-~--

ABC. Calpany, franquicia española de moda
y complementos, celebra su tercer aniversa-
rio en la localidad conquense de Tarancón.
Por este motivo, la enseña ha preparado
una campaña para premiar a todos los clien-
tes que compran en este establecimiento,
con líneas de descuento, ofertas en sus pro-
ductos y regalos directos.
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Repsol invierte 65
millones de euros

•en mejoras
ambientales

-'.. EFE
CIUDADREAL. La factoría de Rep-
sol Química de Puerto llano tiene

•• •en curso inversiones que ascien-
den a 65,"1millones de euros para
realizar mejoras medioambienta-
les y continuar con la línea de espe-
cialización por la que ha apostado
la factoría puertollanense.

El director de la empresa, Mi-
guel Angel López, ha explicado
que se han destinado 18,5millones
de euros para la sustitución del
equipo de oxidación térmica, con
el que se reducirán notablemente
las emisiones de gases y se logrará
a primeros de año que desaparez-
can los olores que llegan a la pobla-
ción de Puertollano.

Destacó también que se inverti-
rán 7,5 millones de euros para la
mejora de la red de aguas pluvia-
les, para evitar inundaciones en
las plantas de la fábrica, otros dos
millones para mejorar el trata-
miento de aguas residuales y cinco
millones más en un nuevo equipo
de oxidación catalítica con el que
se conseguirá reducir los olores en
el proceso de limpieza de gases eli-
minando hidrocarburos.
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Plásticos
El resto de las inversiones van en-
caminadas a consolidar la factoría
y a mejorar los productos finales
del plástico producido para envolto-
rio de productos alímenticios o
plastificados, así como otros plásti-
cos de alta densidad que se utilizan
en mayor medida en la agricultu-
ra.

En Repsol Química de Puertolla-
no trabajan unas 950 personas, de
las cuales 504 son de plantilla y el
resto de empresas de contratas de
mantenimiento. Los derivados de
los productos químicos que se fa-
brican en Puertollano procedentes
del petróleo son utilizables en la
agricultura, para coches, en cons-
trucción, en ropa y en medicina, en-
tre otras aplicaciones, con una pro-
ducción que alcanza las 490.000to-
neladas año.

Repsol Química es una de las
cuatro factorías del complejo petro-
químico de Repsol en Puertollano
junto con Repsol Petróleo, Repsol
Butano y Repsol Distribución.
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Telefónica y Cámara de Albacete fomentan
las nuevas tecnologías en las empresas
LaCámara de Comerciode AlbaceteyTelefónicahan firmado un acuerdo de colaboración
que tiene comoobjetivodifundiryfomentar el uso de las nuevas tecnologías en las empre-
sas. Eluso de innovadores servicios de telecomunicaciones, así como la ampliación de
nuevas tecnologías de seguridad en las empresas, son finalidades del convenio. Eldocu-,
mento fue firmado por el presidente de la Cámara, Artemio Pérez, y la jefe del Area de
pymes de Telefónica en Castilla-LaMancha. Elacuerdo prevé asimismo la colaboración
entre laCámara y Telefónicapara la puesta en marcha de acciones formativas en nuevas
tecnologías de la informacióny comunicaciones para las empresas.
- --- _._---- --- ------- ----

La Asociación de Empresarios de
Molina de Aragón suscribe un
convenio con Caja Guadalajara
EP
GUADALAJARA. El presidente de la
Asociación de Empresarios de Malina
de Aragón y su Comarca, Francisco
del Olmo Cobeña, y el presidente de Ca-
ja de Guadalajara, José Luis Ros, han
suscrito un convenio de colaboración
para incentivar la creación de nuevas
empresas y facilitar el acceso de jóve-
nes a la titularidad de nuevos nego-
cios, además de ofrecer una amplia ga-
ma de medidas y productos financie-
ros dirigidos a la pequeña y mediana
empresa radicada en el Señorío.

Caja de Guadalajara mediante la fir-
ma de este convenio pone a disposi-
ción del empresariado molinés una li-
nea especial de financiación destina-
da a cubrir las necesidades de las em-
presas pertenecientes a la Asociación,
que se centrará principalmente en

préstamos para inversiones, cuentas
de crédito, operaciones de leasing y
descuento comercial.

Las empresas asociadas podrán be-
neficiarse, además, de los siguientes
servicios: distribución gratuita de nó-
minas, aplicación de tarifa preferen-
cial en el abono de las ventas realiza-
das a través de los TPVs, acceso a infor-
mes comerciales, entre otros, con la
posibilidad de utilizar los servicios in-
formáticos de la Caja para la confec-
ción y tratamiento de recibos y docu-
mentos normalizados.

Con el fin de rentabilizar las puntas
de tesoreria de cada uno de los asocia-
dos se pone a disposición varias alter-
nativas como cuentas corrientes con
retribución por tramos, fondos de in-
versión y cesión de Letras del Tesoro,
Deuda Pública y pagarés de empresa.

I Sociedades mercantiles I
El crecimiento del 7,8% en
los primeros nueve meses
ABC. Las Sociedades Mercantiles cre-
cieron en Castilla-La Mancha en los
primeros nueves meses del año un
7,86% respecto al mismo periodo del
año anterior. La región se sitúa unas
décimas por encima de la media nacio-
nal, que de enero a septiembre regis-
tró un crecimiento del 7,55%.

Feritec abre sus
puertas en Albacete, . .,con mas exposrcion.. .,y partícípacíón

MERCEDES MARTíNEZ
ALBACETE. La única feria en el
sector de las Nuevas Tecnologías y
las Comunicaciones que se celebra
en Castilla-La Mancha y una de las
pocas que con estos criterios profe-
sionales tienen lugar en España,
Feritec, se inaugura hoy jueves en
el recinto ferial de la Institución
Ferial de Albacete, IFAB.

Apesar de ser ésta su tercera edi-
ción, es la primera que se celebra
con la catalogación de feria oficial.
De hecho, las cifras demuestran
que el certamen va creciendo en lo
que a participación y exposición se
refiere. 37 empresas directas, 12
más que en 2005;16empresas indi-
rectas, 16 más que en 2005 y 1.265
metros cuadrados de exposición,
545 metros más que en 2005, dan
buena muestra de la importancia
que ha adquirido esta feria en toda
España. Además, la III edición de
esta feria abarca a las provincias
de Albacete, Toledo, Ciudad Real,
Guadalajara, Madrid y Barcelona.
Del total de las empresas partici-
pantes en 2006,el 85% pertenecen a
la provincia de Albacete.

La principal novedad en la Feria
es la incorporación de dos secto-
res: el Comercial y el de Ocio. El
área comercial ofrecerá la posibili-
dad al visitante de poder comprar
productos y servicios informáti-
cos durante los cuatro días de Fe-
ria. La zona de ocio, patrocinada
por Telefónica, Ínsula Barataria,
MediaMarkt, Quality y Game
Shop, dispondrá de espacios para
navegar por internet a gran veloci-
dad (más de 20 megas), conocer el
Sistema Operativo Molinux, entre-
tenerse y divertirse con lo último
de Nintendo y Play Station, jugar
con la Xbox 360 de Microsoft, etc.
Todo ello en horario de feria de 11
de la mañana a 8de la tarde, duran-
te los dias 30 de noviembre, 1, 2 Y3
de diciembre próximos.

Una de las actividades más desta-
cadas es la III Conferencia Sicman,
que será inaugurada esta tarde
con la ponencia de Emilio Ontive-
ras sobre «Innovación, Nuevas Tec-
nologias y Competitividad» y con
contenidos, jornadas y talleres los
días 1 y 2 de diciembre dirigidos a
público y profesionales.
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Todos los premiados posan junto al presidente Barreda tras la entrega de premios. A la derecha, el presidente de Avicujunto al de la patronal guadalajareña JCCM -.,-. .;,;,.,;.;;;,,--

-
Avicu, elegida «Empresa del año- por la
asociación empresarial de Guadalajara
Barreda destaca el dinamismo y la capacidad para emprender de la provincia

mio de «Empresa con mayor forma-
ción». La empresa Basfrecibió dos pre-
mios a la «Empresa con mayor expan-
sión internacional» y al «Mayor es-
fuerzo en prevención de riesgos labo-
rales». «Las tres Ges» recibió el pre-
mio «Innovación empresarial»; Nest-
lé España fue nombrada empresa
«Más respetuosa con el medio ambien-
te»; el premio «Medio de Comunica-
ción» fue para Noticias Guadalajara y
el de «Mujer Empresaria» para Indus-
trias Tagar S.A.
En «Empresario individual autóno-

mo» recibió el premio Grúas Galán y
Central Óptica el de «Establecimiento
Comercial». El restaurante Amparito
Roca recibió el premio «Empresa Tu-
rística» y Celestino Viejo, Azulejos y
Pavimentos Brihuega fue premiado
en «Desarrollo sostenible». La funda-
ción Rayet recibió el premio «Proyec-
to social» y Cervezas Mahou el de «Em-
presa energéticamente eficiente».

renta de posición. Tras felicitar a los
galardonados, Barreda advirtió que
Castilla-La Mancha está viviendo un
momento de crecimiento económico y
empresarial muy notable y, en concre-
to en la provincia de Guadalajara el
crecimiento demográfico lidera el ran-
king nacional. «Esta situación nos
obliga a todos a trabajar por y para un
crecimiento sostenido y sostenible».
El presidente de la patronal guadala-

jareña, Agustín de Grandes, que abrió
el turno de intervenciones, se mostró
convencido de las potencialidades de
Guadalajara al subrayar que «tiene ca-

ABe
GUADALAJARA. El presidente de
Castilla-La Mancha, José María Ba-
rreda, destacó, en la entrega de pre-
mios 2006de CEOE-Cepyme de Guada-
lajara celebrada el pasado sábado, el
dinamismo y la capacidad para em-
prender que se registra en la provin-
cia de Guadalajara, donde este año
han nacido 500 nuevas empresas con
lo que el número total de las mismas
en la provincia asciende a casi 12.000.
En este contexto aseguró que la renta
de situación de Guadalajara es excep-
cional y garantizó una mejora en la

da día mejores indicadores económi-
cos en la región y en España».
Los empresarios de Guadalajara

han entregado este año sus premios a
Avicu S.A., como «Empresa del año»;
en la categoria de «Mayor contrata-
ción de trabajadores», el galardón lo
recogió FCC Logística S.A.; el premio
a la «Organización empresarial» fue
para la Asociación de Autoescuelas y
Gestesa fue designada la «Empresa
con mayor proyección empresarial».
En la categoría de «Empresa fami-

liar» el premio fue para Julián Domar-
ca y Bodegas Mariscal recogió el pre-

------------ ... _--- --

Más de 1.500 empresarios
acu • ánmañana a la cena de
gala de CEDE de Ciudad Real

cial, mientras que el de Prestigio Co-
mercial ha sido para Daniel Callejas
Rodríguez de empresa Modas Daig de
Ciudad Real.

ria se lo ha llevado Pascuaza Pilar
Léon Sánchez por la gestión en las es-
taciones de servicio en Malagón y Fer-
nán Caballero. El premio al empresa-
rio con Mayor Tradición se ha otorga-
do a Félix López Cuéllar de Transpor-
tes Félix e Hijos S.L. de Socuéllamos y
al Mérito Asociativo al director de
Constructora Criptanense S_A. de
Campo de Criptana y a José Rodrí-
guez Tames de ITH Proyectos yMonta-
jes S.L. de Valdepeñas.
El Premio a la Exportación ha recaí-

do en Ramón Sanpedro de Bodegas
Centro Españolas S.A. de Tomelloso;
el de Innovación en Enrique Diaz de
Salaria de Puertollano y en la activi-
dad de Medios de Comunicación ha si-
do la Cadena Ser. El Premio al Recono-
cimiento Social ha recaído en Acrear
de Ciudad Real y el del Asociado de Ho-
nor a título póstumo en Aurelio Álva-
rez, director general de la firma de
construcción Avantis-GEDECO que fa-
lleció recientemente. El Premio Insti-
tucional ha sido otorgado a José Ma-
nuel Díaz-Salazar; consejero de Indus-
tria y Tecnología.

- ~.- -_. -

Los premiados por CEOE
Los premios CEOE-Cepyme han recai-
do, a la Iniciativa Empresarial en Co-
mercial Daimieleña Melero de Dai-
miel, y en Talleres y Cristalería Amar
S.L. de Alcázar de San Juan; los dos
galardones al Esfuerzo Empresarial
han ido a parar a la gestoría Teyza y a
Construcciones Panizo Ramírez S.L.
de Chillón. Los que reconocen toda
una trayectoria los recogerán Manuel
Carrasco Díaz-Parreño, de Campo de
Criptana, por su empresa de transpor-
te, y Fundición Dúctil Malina de Mi-
guelturra. Ángel Velasco Montes y Pa-
blo Sánchez Fernández han sido galar-
donados como Empresas Familiares
por Muebles Velasco de Almadén y la
firma de transportes de viajeros de
Piedrabuena, respectivamente.
El Premio Joven Empresario Inno-

vador ha sido para Raúl Aránguez Mo-
ra y el galardón a la Mujer Empresa-

sical de El Consorcio y la orquesta San-
tiago, según informó Mesa.
Como ya es tradicional, la Federa-

ción de Comercio entregará sus galar-
dones que reconocen a los empresa-
rios de esta área tan tradicional en la
provincia. En concreto, son el Premio
a la Iniciativa Comercial que ha ido a
parar a Jesús León Carrascosa de Cor-
delería Jesús León Carrascos a de Mi-
guelturra; el Premio a toda una trayec-
toria en el Comercio que ha recaído en
Manuela Pérez Montilla de Papelería
Bécquer en Valdepeñas y el galardón
al Comercio Familiar ha sido para Ra-
fael López Martín del Burgo de Rafael
Joyeros de Daimiel. Asimismo, Car-
mela Rodríguez Delgado, de Ciclos Ro-
dríguez de Ciudad Real ha sido galar-
donado con el Premio al Mérito Comer-

J. Y.
CIUDAD REAL. El presidente de la
Confederación de Empresarios de Ciu-
dad Real (CEOE-Cepyme), Arturo Me-
sa, acompañado del presidente de la
Federación de Comercio, Lucio More-
no, presentó hace unos días los pre-
mios que otorga este año dicha organi-
zación a los empresarios que han des-
tacado por la gestión en su actividad
en el ámbito provincial.
La entrega de los Premios Empresa-

riales 2006tendrá lugar mañana vier-
nes 1 de diciembre en el Pabellón Fe-
rial de Ciudad Real, en un acto al que
está prevista la asistencia del presi-
dente de Castilla-La Mancha, José Ma-
ría Barreda. En la gala participarán
además cerca de 1.500empresarios. La
velada terminará con la actuación mu-
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I Trillo I
El número de visitantes
ha aumentado un 30%

Cas · la-La Mancha ale a por primera
vez la el a de mil casasrurales• •

ABC. La localidad de Trillo (Guada-,
lajara), como la Puerta del Alto Ta-
jo, ha devengado un significativo
aumento en el número de visitan-
tes que han acudido a conocer la

, . _.
localidad durante lo que va del año' . - -~-
2006, pues el número de visitantes

• se ha incrementado en un 30°o. La
• Concejalía de Turismo ha creado• •

una nueva imagen turística y el
Ayuntamiento de Trillo trabaja en
dos proyectos que verán la luz
próximamente. Con www.trillo.es

-'! la Concejalía de Turismo pretende
acercar a la localidad al mundo de
Internet desde una perspectiva mo-
derna y vanguardista. El segundo
proyecto destinado a aumentar el
atractivo turístico de Trillo es el
que será en breve el nuevo Museo

• de la Energía del municipio. Con el-
• nombre de Prometeion, en este cen-- -- .-

" tro podrán recorrerse de forma
- muy visual, ctmtenidos relaciona-·
,- dos con una de las actividades más,

propias de Trillo, la generación de
la energía.

Hace sólo diez años la región contaba con 40 establecimientos

• Según el director general de
Turismo, Rafael Cabanillas, en el
último año el número de visitantes
se ha incrementado en un 14% y
las pernoctaciones un 10%

----- -

MIREN DELGADO
CUENCA. Los establecimientos de tu-
rismo rural en Castilla-La Mancha
han alcanzado por primera vez el mi-
llar, según ha declarado en Madrid el
director general de Turismo de Casti-
lla- La Mancha, Rafael Cabanillas, que
ha presentado el portal www.turismo-
ruraldecuenca.com. «Esta cifra -di-
jo- es un hito para el sector turístico
castellano-manchego, pues hace 10
años esta comunidad autónoma sólo
contaba con 40establecimientos de es-
te tipo». .

El director general de Turismo ha
explicado que estas estadísticas van
acompañadas de otros datos optimis-
tas, como el hecho de que en el último
año el número de visitantes se ha in-
crementado en un 14% y que las per-
noctaciones han crecido el 10%. A su
juicio, «se confirma que el punto de in-
flexión del Centenario del Quijote, ce-
lebrado en 2005, ha sido un revulsivo
para la industria turística castellano-
manchega».

Ha destacado que toda la inversión
realizada para esta celebración se ha

•

I Toledo I
Nuevo material
promocional en Milán

-•
ABC. La Oficina de Congresos de
Toledo ha presentado en la ciudad
italiana de Milán un nuevo audio-
visual promocional que ofrece
una «impactante, renovada y diná-
mica» imagen de Toledo y su pro-
vincia como sede de eventos profe-
sionales y actividades de incenti-
vos. La alianza «Ciudades Patri-
monio de Congresos de España»,
en colaboración con la Oficina Es-
pañola de Turismo, ha realizado
una presentación de su oferta diri-
gida al mercado italiano y cuyo ob-
jetivo es la promoción de su desti-
no como sede de eventos profesio-
nales y actividades de incentivo y
la captación de negocio entre los
profesionales italianos .

-}----.....,.,; """

revertido y que el gasto por turista ha
aumentado, algo importante para una
región que desea incrementar la acti-
vidad turística, pero sin caer en la ma-
sificación. «Durante estos años se ha
producido una reconversión en el sec-
tor gracias a la apuesta por la calidad
de los empresarios, que ha supuesto el
cierre de muchas pensiones y hosta-
les.

Por contra, la región ha registrado
una gran apertura de establecimien-
tos que desde este verano, con la nue-
va normativa de turismo rural, se
identifican con espigas dependiendo
de su categoría», ha asegurado.

Desarrollo rural
Considera además que el turismo está
ligado al desarrollo rural de la Comu-
nidad, «algo importantisimo» para
una región en la que un gran porcenta-
je de sus pueblos tienen menos de 500
habitantes. También ha indicado que
la actividad turística supone ya el10%
del PIE regional y que el objetivo de la
Junta de Comunidades es incremen-
tarlo, ya que se trata de una industria
fiable y rentable, que se revela como la
mejor aliada de la conservación y de la
naturaleza.

Para Cabanillas, los empresarios
del turismo deben conseguir unirse
para fomentar esta actividad y estar
al tanto de las nuevas tecnologías con
el fin de lograr una mayor eficacia. Ha

puesto como ejemplo a la Agrupación
Provincial de Hostelería y Turismo de
Cuenca, que ha conseguido aglutinar
a todo el sector turístico en torno a un
portal, que supone una oficina virtual
de turismo rural y una importante pla-
taforma de comercialización. Ha re-
cordado que e125°o de los turistas deci-
den sus destinos a través de Internet y
que, en el caso de Castilla-La Mancha,
este porcentaje asciende a150oo.

Por su parte, la presidenta de la
Agrupación Provincial de Hostelería
y Turismo de Cuenca, Jennifer Mor-
ter, ha asegurado que la puesta en mar-
cha de este portal, que ha supuesto
una inversión de casi 300.000 euros,
también ha sido una vía para compro-
meter a los establecimientos agrupa-
dos en la búsqueda de la rentabilidad
de sus empresas.

Morter ha señalado que con este pro-
yecto, incluido en el programa Artepy-
me Il, se ha financiado parte de los
equipos de los empresarios que debe-
rán actualizar la información de sus
establecimientos. En el caso del res-
ponsable del desarrollo web de turis-
moruraldecuenca.com, Jesús Endico-
berry, ha explicado que el portal cuen-
ta con una central de reservas para
150 casas rurales e información de
más de 300pueblos, 50espacios natura-
les, 550monumentos y 60rutas y sende-
ros, además de restaurantes, locales
de copas y empresas turismo activo.

•

. - • I Estadísticas I
Poca ocupación hotelera
en octubre en la región

.-..- .-

EFE. Castilla-La Mancha fue la se-
gunda comunidad autónoma con
la menor ocupación hotelera en el
mes de octubre, con un 37,52%, só-
lo por encima de Extremadura y a
más de treinta puntos de Cana-
rias, que fue la que mejor resulta-
do tuvo. Según la Encuesta de Co-
yuntura Turística Hotelera corres-
pondiente a octubre, la media na-
cional de ocupación hotelera al-
canzó el 54,55%. En total, 197.640
viajeros se alojaron en estableci-
mientos de la región en este perío-
do, en el que hubo una estancia me-
dia de 1,8 noches y 356.318pernoc-
taciones. La mejor media de ocupa-
ción la tuvo Toledo, con un 41,32~o;
seguida por Albacete, con un
39,53'Jo ;Guadalajara, 35,92%; Cuen-
ca, 34,93%, YCiudad Real, 34,28%. -----_.-._--
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«Tierras de Moya)), primera casa rural que obtiene tres espigas
M. D. El director general de Turismo, Rafael Cabanillas, ha entrega-
do las «Tres Espigas» a la casa rural «Tierras de Moya», la máxima
distinción que otorga el Gobierno regional a los alojamientos rura-
les de este tipo (en la imagen). Se convierte así en la primera casa
rural de Castilla-La Mancha que obtiene esta distinción de calidad
establecida en el Decreto de Ordenación del Alojamiento Turístico
en el Medio Rural. Esta casa, según Cabanillas, «es una magnífica

puerta de entrada para el turismo valenciano, el segundo en impor-
tancia para la región, y el aragonés y un ejemplo de la calidad que
queremos para los alojamientos rurales», «Tierras de Moya» se
sitúa en la Serranía de Cuenca, apenas a 2 kilómetros del conjunto•
histórico-artístico de la Villa de Moya. EnToledo, la casa rural «Ala-
ma Grande» de Layas también ha sido distinguida con «Tres Espi-
gas»; es el primer establecimiento que lo consigue en la provincia.

-' -• ... .-~- -

-_.------ --

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #464, 30/11/2006.



Un plan para la Serr
ta de Cuenca con 35. , .

acciones turístícas

I ABe J JUEVE~30/11/2006 1 _ -------

,
a

Con un presupuesto de tres millones de euros,
se beneficiarán 37 municipios

• Hay tres productos que marcan
el proyecto: Conocer la Serranía
Conquense, La sierra conquense a
vista de pájaro y Serranía de Cuen-
ca: un paseo entre agua y rocas

M.DELGADO
CUENCA. Un total de 37municipios y
más de 7.500habitantes se beneficia-
rán de este Plan que, a través de 35ac-
ciones turísticas y una vigencia de 3
años, pretende conjugar exigencias de
conservación ambiental con las de de-
sarrollo económico de esta zona.
El consejero de Industria y Tecnolo-

gía, José Manuel Díaz-Salazar, desta-
có que el Plan de Dinamización de Pro-
ductos Turísticos de la Serranía Alta
de Cuenca posibilitará poner en mar-
cha los instrumentos necesarios para
que esta zona de la provincia conquen-
se se convierta en un referente del tu-
rismo de interior en nuestro país.
Díaz-Salazar hacía estas manifesta-

ciones hoy en Cuenca donde, junto con
el consejero de Medio Ambiente y De-
sarrollo Rural, José Luis Martinez
Guijarro, presentó las principales ac-
tuaciones que contempla este Plan
que, con un presupuesto de 3millones
de euros y una vigencia de 3 años, be-
neficiará a 37municipios de la Serra-
nía de Cuenca y a una población supe-
rior a los 7.500habitantes.

Alternativa económica
El consejero de Industria y Tecnolo-
gía señaló que el principal objetivo de
esta iniciativa es «impulsar al máxi-
mo las oportunidades ligadas al turis-
mo de la provincia de Cuenca». Para
ello, «queremos poner en valor y con-
vertir en alternativa económica recur-
sos que permitan que vengan más via-
jeros a los pueblos, pernocten más
tiempo y gasten más dinero», añadió.
Un propósito que se concreta en 35ac-
ciones enmarcadas en este Plan de Di-
namización de Productos Turísticos
de la Serranía Alta de Cuenca, entre
las que se encuentran la organización
de jornadas de sensibilización, mejo-
ra de las infraestructuras de la zona,
central de reservas, la creación de un
portal de internet y actividades de pro-
moción, entre otras.
Se trata de un Plan que identifica

nuevas oportunidades empresariales
y de empleo que permitirá que «la gen-
te que vive en los pueblos de la Serra-
nía se levante cada día con mejores ex-
pectativas y más razones para seguir
viviendo aquí», indicó Díaz-Salazar.
Asimismo, el consejero de Indus-

tria y Tecnología destacó la coordina-
ción entre la administración local, re-
gional y nacional para trabajar, junto
con los alcaldes de la zona, en el benefi-

'- - --- - - -- -
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Productos, .turísticos
Aunque este Plan contempla un
total de 35actuaciones que se
llevarán a cabo durante los tres
años de vigencia de este plan,
cuya implantación comenzará
en enero, hay tres productos
turísticos que marcan el proyec-
to. «Conocer la Serranía Con-
quense», se trata de diseñar
una red de corredores turísti-
cos, un plan de señalización
posicional y direccional de re-
cursos, así como la difusión de
una imagen de marca.
«La Sierra conquense a vista de
pájaro», contempla el acondicio-
namiento del centro de forma-
ción para el desarrollo de activi-
dades de vuelo turístico en el
aeródromo de Sotos, además de
la implantación de vuelos vir-
tuales desde Internet y la asis-
tencia a ferias de turismo acti-
vo.
«Serranía de Cuenca: un paseo
entre agua y rocas», donde se
incluye la recuperación y pues-
ta en valor de la Hoz de Beteta,
la Laguna de Uña y Los Callejo-
nes de las Majadas.
Este plan beneficiará a 37muni-
cipios de la Serranía de Cuenca
que son: Arcos de la Sierra,
Beamud, Beteta, Buenache de la
Sierra, Campillos-Sierra, Caña-
mares, Cañizares, Carrascos a
de la Sierra, Castillejo de la
Sierra, La Cierva, Cueva del
Hierro, Fresneda de la Sierra,
Fuertescusa, Huelamo, Huerta
del Marquesado, La Frontera,
Laguna del Marquesado, Lagu-
naseca, Las Majadas, Mariana,
Masegosa, Palomera, Portilla,
Poyatas, Salvacañete, Santa
María del Val, Sotorribas, Teja-
dillos, Tragacete, Uña, Valdeme-
ca, Valdemorillo de la Sierra,
Valdemoro de la Sierra, Vega
del Codorno, Villalba de la Sie-
rra, Zafrilla y Zarzuela.

cio de la Serranía de Cuenca y que se
convierta, cuando finalice el período
de vigencia del Plan «en un referente
turístico complementario a la ciudad
de Cuenca».

Tercer plan de dinamización
Además, Díaz-Salazar indicó que se
trata del tercer Plan de Dinamización
de mayor cuantía de cuantos se llevan
apoyados desde el Gobierno regional,
por detrás de Toledo y «Rutas del Vino
y Sabores de La Mancha», y esto se de-
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El Plan pondrá en valor los recursos naturales de la Serranía ABe

de este sector económico», manifestó.
Precisamente, en el Consejo de Go-

bierno del martes se vio el Proyecto de
Ley por el que se aprueba el proyecto
del Parque de la Serranía de Cuenca
para, posteriormente, tramitarlo en
las Cortes. El titular de este departa-
mento indicó que «este Parque con-
templa una serie de infraestructuras
que entendemos que son buenas para
el turismo, como un centro de recep-
ción de visitantes y de interpretación
de la naturaleza, además de alojamien-
tos rurales».
La alcaldesa de Sotorribas y presi-

denta de la Asociación de Municipios
Promotores de dicho Plan, Carmen To-
rralba, ha explicado que la iniciativa
partió de seis municipios de la Serra-
nía de Cuenca -Las Majadas, Traga-
cete, Fuertescusa, Beteta, Uña y el pro-
pio Sotorribas-, aunque beneficiará
a 37municipios de la comarca con cer-
ca de 7.600habitantes.
Estos 37municipios suman una ex-

tensión de casi 2.000kilómetros cua-
drados, lo que pone de manifiesto «el
problema de despoblamiento que su-
fre la Serranía conquense, que se in-
tentará paliar con las actuaciones pre-
vistas en el plan de dinamización».

.le .-_
--::-'.::;::,0,-

Es el tercer Plan de
Dinamizacián de
mayor cuantía, por
detrás de Toledo y
«Rutas del Vino y
Sabores de La Mancha»

---

be traducir en un mayor impulso para
la dinamización socio-económica de
esta comarca.
Por su parte, el consejero de Medio

Ambiente y Desarrollo Rural, José
Luis Martínez Guijarro destacó que
éste es un Plan coherente con las estra-
tegias medioambientales que tanto
desde Europa como desde el Gobierno
de Castilla-La Mancha se vienen im-
pulsando para preservar la biodiversi-
dad del medio natural.
«Desde el Gobierno de Castilla-La

Mancha vamos a seguir apostando
por el desarrollo rural de los pueblos
más pequeños de nuestra región» y pa-
ra ello «queremos poner nuestro gra-
no de arena en la colaboración con la
actividad turística con el desarrollo

_'.:i-
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Elpro a internacional
deEducación biental
llegaaGuadalajara
Ecoescuelas es una iniciativa enmarcada en las
actuaciones desarrolladas por la Agenda 21

I

,

ElAyuntamiento
de Cuenca
instalará nuevos
paneles turísticos

-
MIREN DELGADO
CUENCA. La concejal de Turismo
del Ayuntamiento de Cuenca, Con-
cha Rodríguez, ha presentado los
nuevos paneles que se instalarán
en el entorno de la Plaza de Manga-
na que tendrán como objetivo expli-
car a los turistas los trabajos de ex-
cavación, así como aspectos de los
orígenes y la historia de la ciudad.
Durante la presentación de los nue-
vos planos, folletos y paneles turís-
ticos que se van a difundir en las
próximas semanas, la concejala ha
explicado que se trata de paneles
de grandes dimensiones, que a tra-
vés de texto e imágenes quieren ha-
cer más comprensible para los tu-
ristas el trabajo que se desarrolla
en la Plaza de Mangana...
Esta iniciativa se suma a otro

producto turistico como son los
nuevos planos del casco antiguo y
la edición de un folleto sobre los
ocho museos de Cuenca. «Ante la
gran demanda se ha tenido que am-
pliar la tirada de los planos hasta
los 50.000y de los folletos hasta los
20.000ejemplares. Los museos de
la ciudad son una de nuestras ma-
yores atracciones y se ha querido
dar un carácter explicativo a las ac-

.- _ tividades y recursos de cada uno».-~~-Además, Rodríguez ha confirma-
do que la Concejalia de Turismo es-
tá trabajando en la modificación
de los carteles y señales del casco
antiguo.

BELÉN CHAMÓN
GUADALAJARA. Con el fin de mejo-
rar la educación ambiental en los cen-
tros escolares, distintos municipios
de la provincia de Guadalajara van a
contar con Ecoescuelas, una iniciati-
va enmarcada en las actuaciones desa-
rrolladas en la Agenda 21, que cuenta
con el apoyo de la Unión Europea. Pa-
ra la implantación de este proyecto, la
Diputación de Guadalajara aprobó la
firma de un convenio de colaboración
con la Asociación de Educación Am-
biental y del Consumidor (Adeac).
Este convenio permitirá el desarro-

llo de temas de educación ambiental a
través del programa internacional
Ecoescuelas. El programa está desa-
rrollado en España por Adeac y traba-
ja en la difusión de la «educación am-
biental para el desarrollo sostenible
en los centros de enseñanza infantil,
primaria y secundaria, habiendo par-
tícipes a los miembros de la comuni-
dad escolar en el cuidado y mejora del
medio ambiente escolar y local, en co-
laboración con sus responsables muni-

•
•

·,

• El programa Ecoescuelas se de-
sarrollará en 14 colegios públicos
e institutos, sumándose así a los
más de 15.600 centros de todo el
mundo que participan
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Invertidos dos
millones de euros
en la reforma del
Hotel Los Llanos

cipales y con la población en general» .
En Guadalajara el programa Ecoes-

cuelas se desarrollará en 14 colegios
públicos e institutos, sumándose así a
los más de 15.600 centros de todo el
mundo que participan.
Ante la importancia de esta iniciati-

va internacional, la delegación de Me-
dio Ambiente de la Diputación de Gua-
dalajara «entiende como muy positivo
facilitar la participación de centros
educativos de la provincia en el pro-
grama Ecoescuelas», por las aporta-
ciones que puede suponer al conoci-
miento de los problemas medioam-
bientales y posterior sensibilización
antes los mismos desde la escuela.
Entre las actuaciones que se contem-

plan en este acuerdo de colaboración
entre la Diputación y la Adeac, desta-
ca la realización de cursos especificas
de formación para profesores, la ins-
cripción de Guadalajara en el Progra-
ma de Ecoescuelas internacional y el
seguimiento y asesoramiento de los
centros escolares con formación y en-
trega de materiales sobre medio am-
bientes. La Institución provincial
aportará 6.000euros.
El programa Ecoescuelas está desa-

rrollado en España por la Asociación
de Educación Ambiental y del Consu-
midor, integrada internacionalmente
en la Fundación para la Educación
Ambiental.

La Riba quiere conocer los gastos de
la Junta en la gestión del bosque
quemado en el incendio del DucadoM.M.

ALBACETE. El hotel Los Llanos
de Albacete, miembro de la cadena
«Sercotelhoteles» -la mayor cade-
na de hoteles independientes espa-
ñola-, ha inaugurado oficialmen-
te sus instalaciones tras una pro-
funda reforma integral que ha
puesto una inversión de dos millo-
nes de euros.
Las obras dieron comienzo a fi-

nales de 2004y han finalizado en
junio de 2006.La reforma ha inclui-
do la rehabilitación exterior de la
fachada y remodelación de las habi-
taciones, zonas comunes y salas
así como la instalación de las más
avanzadas tecnologías.
El hotel Los Llanos cuenta ac-

tualmente con 79 habitaciones en
las que se incluye 5suites, 5ejecuti-
vas, 5ejecutivas para mujeres, 1pa-
ra minusválidos y 63 estándar. El
hotel ofrece unas instalaciones
completamente accesibles para el
colectivo de personas con discapa-
cidad o movilidad reducida.

B.CHAMÓN
GUADALAJARA. La Asociación Cul-
tural La Riba han vuelto a reiterar en
un comunicado la «negligencia» y la
«falta de transparencia» , que en su
opinión, ha venido realizando la Jun-
ta en la gestión del bosque quemado
en el incendio de Guadalajara.
La Asociación se pregunta que si el

presupuesto de 1,4 millón de euros,
que el Gobierno Regional va a gastar-
se en la plaga, va a ser dentro de los
19,5millones que se presupuestaron
inicialmente. «Consideramos que es-
to es una inversión extraordinaria
que debe estar convenientemente pre-
supuestada y que no debe quitar díne-
ro a la posterior restauración de la zo-
na, que según el Gobierno Regional no
va a empezar hasta 2008»,opina el cita-
do colectivo.
Sobre el presupuesto recordaron

que el dinero reflejado en el Plan de
Restauración para la Zona ya se ha
desviado debido a que aunque la Jun-

--- --~-:_-~-
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ta de Comunidades pretendió que las
labores de corta y saca de madera que-
mada fueran pagadas por los peque-
ños Ayuntamientos afectados por la
catástrofe,
Asimismo, aseguraron que el Go-

bierno regional «tuvo que asumir su
responsabilidad competencial en la
gestión del monte y pagar a las empre-
sas adjudicatarias un total de 5,1mi-
llones de euros cuando sólo tenían pre-
supuestado 1.534.000euros (página 29
del Documento de Restauración
Medioarnbiental)». Aestas cifras ex-
plican- hay que añadirle 1,4millones
de euros para atajar la plaga de ahue-
cadores, que se inició con más de 8me-
ses de retraso y que constituye «una
nueva catástrofe medioambiental», di-
cen.
Ante estas circunstancias, la Aso-

ciación pretende que desde la Conseje-
ría se emitiera un informe del dinero
que llevan gastado y de lo que se pien-
san gastar.

_ J JUEVES 30/1l/2oo.§.1 ABeJ

Geacam aprueba la
apertura de nuevas
sedes territoriales
en la región
MIREN DELGADO
CUENCA. La empresa pública Ges-
tión Ambiental de Castilla-La Man-
cha (Geacam) ha aprobado la am-
pliación de su organigrama y la
apertura de sedes territoriales en
las cinco provincias de la región.
Así lo ha explicado el consejero de
Medio Ambiente y Desarrollo Ru-
ral, José Luis Martínez Guijarro,
tras la celebración del Consejo de
Administración de la empresa en
Cuenca.
Martínez Guijarro ha asegura-

do que los acuerdos alcanzados per-
mitirán abordar nuevas e impor-
tantes responsabilidades de cara
al futuro y de una forma paulatina.
Según el consejero, el organigra-
ma de funcionamiento y la planti-
lla de gestión estará formada por
unas 80personas, entre técnicos y
auxiliares, con el objetivo de asu-
mir parte del dispositivo de la cam-
paña de prevención y extinción de
incendios, así como la prestación
de diversas asistencias técnicas so-
bre evaluación ambiental y de pro-
gramas de educación ambiental.
Ha señalado que Geacam tendrá

un volumen de negocio cercano a
los 170millones de euros en sólo
dos años y que su departamento
está avanzando en lo que será la se-
de oficial de la empresa en la ciu-
dad de Cuenca que se ubicará en
un nuevo edificio junto a la propia
Delegación Provincial de Medio
Ambiente y Desarrollo Rural.

Ochenta proyectos
El gerente de Geacam, Manuel Gui-
rao, ha recordado que el convenio
de colaboración que la empresa pú-
blica mantiene con el Gobierno re-
gional, a través de la Consejería de
Medio Ambiente y Desarrollo Ru-
ral, permitirán ejecutar 80proyec-
tos por valor de 85 millones de
euros, de los cuales un 57por cien-
to ya están en fase de adjudicación,
y el resto, en proceso de licitación.
La finalidad, según Guirao, es

que la totalidad de dichas iniciati-
vas estén adjudicadas y contrata-
das el 31 de diciembre de este año
para cumplir con este convenio.
Entre los proyectos más importan-
tes, ha destacado el acondiciona-
miento del río Júcar; a su paso por
Albacete con un presupuesto de 3,8
millones de euros, o numerosos
proyectos de tratamientos selvico-
las en la Serranía de Cuenca y Gua-
dalajara.
Además de distintos centros de

interpretación como los de Checa y
el rio Dulce, en la provincia de Gua-
dalajara, el Chaparrillo en la pro-
vincia de Ciudad Real yen los Cala-
res del río Mundo en Albacete. Asi-
mismo, el gerente de Geacam ha
confirmado que el próximo mes da-
rán comienzo las obras del Centro
Operativo de Incendios Forestales
en Guadalajara.
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I 0.0. La Mancha I
Pablo Ibáñez y Lluvia Rojo,
premiados por la 0.0.

n

ABC. Eljugador del Atlético de Ma-
drid, Pablo Ibáñez, «Joven Blanco
2006»;la actriz Lluvia Rojo, «Joven
Rosado 2006»;el rejoneador Sergio
Galán «Joven Tinto 2006»y la pe-
riodista Sonia González Tarrue-
lla, presentadora de «Castilla-La
Mancha en vivo», «Joven Espumo-
so 2006»,son los galardonados de
los Premios Joven 2006con los que
el Consejo Regulador de la Deno-
minación de Origen «La Mancha»
premia a los jóvenes destacados
del año en las categorías de arte,
deporte, comunicación y toros. El
acto se incluye en la presentación
de los vinos jóvenes de esta D.O.
que se realiza en Madrid.

I ;,
I Mataderos I
Convocan una huelga los
días 4, 5 Y 7 de diciembre..
ABC. Las Federaciones Agroali-
mentarias de UGT y CC.OO. han
convocado una huelga general de
mataderos de aves para los días 4,5
Y 7 de diciembre por la falta de
acuerdo en la negociación del con-
venio colectivo del sector. Según
los sindicatos, éstos plantearon
una nueva propuesta de convenio
renunciando a varias peticiones y
manteniendo como reivindicación
irrenunciable la necesidad de ce-
rrar un acuerdo que reduzca la di-
ferencia salarial entre la catego-
ría profesional de auxiliar de zona
y ayudante.

La a ley contra el
cons o de bebidas
alcohólicaspenaliza al
Preocupación en el sector porque la norma
afectaría negativamente al sector vitivinícola

•

La 0.0. Azafrán de La
Mancha denuncia un
presunto fraude en la
comercializacióno
MIREN DELGADO
CUENCA. El Consejo Regulador
de esta Denominación de Origen
Azafrán de La Mancha asegura
que varias empresas del Levante
están envasando azafrán iraní que
luego venden, haciéndolo pasar co-
mo producto español. Así lo han de-
nunciado en Cuenca el secretario
general de Asaja de Castilla-La
Mancha, José María Fresneda, y el
presidente de la D.O.,Antonio Gar-
cía, que han analizado la campaña
del azafrán y los problemas que
afectan a este cultivo, en especial
los relacionados con la comerciali-

--zacion.
García, que ha anunciado que va

a presentar esta denuncia ante el
Tribunal de la Competencia, ha ex-
plicado que el azafrán iraní es de
una calidad «muy Inferior» a la es-
pecia castellano-manchega, tanto
por su aroma y sabor como por su
color, pues llega incluso a emplear
colorantes para imitar el tono de
los pistilos.

Asegura que Castilla-La Man-
cha es la productora de azafrán «de
mayor calidad del mundo» y «este
fraude» afecta además a la compe-
tencia porque el precio del azafrán
iraní en el mercado es inferior al
de la Denominación de Origen de
La Mancha.

ABe
TOLEDO. La consejera de Agricultu-
ra, Mercedes Gómez, ha mostrado su
preocupación por la restricción en la
promoción demarcas que aparece con-
templada en el borrador de la futura
ley contra el consumo de bebidas alco-
hólicas por menores, ya que, según di-
jo, afectaría negativamente al sector
vitivinícola de Castilla-La Mancha.

Gómez, que asistió el pasado martes
a la Conferencia Sectorial de Agricul-
tura y Desarrollo Rural, dijo compar-
tir la filosofía general de la ley en la
necesidad de proteger a los menores
del consumo de alcohol, si bien se ma-
nifestó contraria a que se prohíba
«taxativamente» cualquier tipo de in-
formación y publicidad de bebidas, lo
que incluiría los logotipos de las Deno-
minaciones de Origen de los vinos de
calidad.

La consejera aseguró haber trasla-
dado ya a la ministra de Agricultura,
Elena Espinosa, a través de una carta,
su preocupación por esta medida, re-
cogida en el artículo 23 del citado bo-
rrador, que afectaría de forma clara y
directa a la promoción y comercializa-
ción «de un alimento de Castilla-La
Mancha» como es el vino.

La Consejería de Agricultura ya es-
tá trabajando con la Federación Espa-
ñola del Vino (FEV) para hacer un
frente común para luchar contra esta
medida, que perjudicaría a uno de los
sectores más importantes de la econo-
mía de Castilla-La Mancha. Semostró
convencida de que «hay alternativas»,
por lo que «vamos a colaborar tanto
con el Ministerio para que nuestros ra-
zonamientos se vean reflejados».

Durante la reunión de la Conferen-
cia Sectorial, también se trataron
otros temas, como el reparto de fondos
a las comunidades autónomas para
programas agricolas y ganaderos, así
como para actuaciones en desarrollo
rural, donde se adjudicaron a Casti-
lla-La Mancha más de 4,5millones de
euros. De esta cantidad, 3,5 millones
de euros corresponden a las indemni-
zaciones compensatorias de las medi-
das de acompañamiento de la Política
Agraria Comunitaria (PAC).

En ganadería, se han destinado más
de 700.000euros a distintas medidas re-
lacionadas con estos programas, co-
mo la lucha contra enfermedades ani-
males, la mejora de la calidad de la le-
che o el plan de ordenación del sector

•equmo. Diferencia de precios
Así, según los datos facilitados,
mientras que el precio de la espe-
cia castellano-manchega alcanza
los 1.380euros el kilo en el merca-
do, el azafrán iraní cuesta 380
euros el kilo. Desde la D.O. subra-
yan que esta situación ha merma-
do la producción en los últimos
años notablemente, ya que en el
año 1986-cuando se empezó a de-
tectar el fraude- la producción
manchega era de 45 toneladas al
año, mientras que ahora ésta ape-
nas alcanza una tonelada, frente a
los datos de la importación españo-
la que superan las 100toneladas.

También la consejera de Agricul-
tura, Mercedes Gómez, ha anuncia-
do que el Gobierno regional inicia-
rá los trámites para denunciar a
las empresas que han cometido
prácticas fraudulentas en el enva-
sado del azafrán castellano-man-
chego.

~-
- -

HUERTAS FRAILE

Campaña de inspección
Se han detectado irregularidades
en algunas industrias dedicadas
al envasado de azafrán de La Man-
cha, que importan azafrán iraní y
luego lo venden en España como si
fuera manchego. La Junta inició
junto con el Ministerio de Agricul-
tura una campaña de inspección
en 15 empresas, detectándose pre-
suntas prácticas fraudulentas en
alguna de ellas aunque no todas tie-
nen que ver con el etiquetado frau-
dulento del azafrán .

UPAse rebela contra los márgenes comerciales en las hortalizas
La organización agraria UPA de Castilla-La Mancha ha denunciado
el encarecimiento de los productos agrarios, en más de un 700%,
desde su origen en el campo hasta la venta al público y para ello
realizó una entrega gratuita de verduras y hortalizas en la Plaza de
Zocodover de Toledo -momento que recoge la imagen-o UPA

exige que los intermediarios, las grandes distribuidoras y los espe-
culadores dejen de utilizar a los agricultores y a los consumidores
para su propio enriquecimiento y destaca que la diferencia de pre-
cios entre lo que cobra un agricultor y lo que paga un consumidor
en los supermercados varía entre un 300 y un 1.000%.

•
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El aceite de La e •a, nueva 0.0.
Se trata de un producto obtenido del fruto del olivo de la variedad verdejo

castellano de comarcas de las provincias de Guadalajara y Cuenca

• Es la segunda denominación de
origen de aceite de oliva virgen
extra producido en la región, junto
a Montes de Toledo; otras dos
están pendientes de tramitación

---_._--_.

ABe
TOLEDO. El Diario Oficial de Casti-
lla-La Mancha publicó la semana pasa-
da la orden de la Consejería de Agri-
cultura por la que se concede protec-
ción transitoria a la Denominación de
Origen Protegida «Aceite de La Alca-
rria», lo que supone el reconocimiento
de la segunda denominación de ori-
gen de aceite de oliva virgen extra pro-
ducido en Castilla-La Mancha, junto a
«Montes de Toledo»...

La zona geográfica de producción,
elaboración y envasado del aceite de
esta Denominación de Origen está si-
tuada en el noreste de la Castilla-La
Mancha, ocupando las comarcas del
sudoeste de la provincia de Guadalaja-
ra y el noroeste de la de Cuenca (137
entidades locales en total).

Los aceites de La Alcarria proceden de la variedad verdejo castellano JCCM

Aceite equilibrado
Según contempla el pliego de condicio-
nes que deben cumplir estos aceites,
se trata de un producto obtenido del
fruto del olivo en la variedad local cas-
tellana (verdeja), por procedimientos
mecánicos o por otros medios físicos
que no produzcan alteración del acei-
te, conservando el sabor, aroma y ca-
racterísticas del fruto del que procede.
Tanto por su composición como por la
relación de ácidos grasos insaturados
y saturados, se trata de un aceite muy
equilibrado.

El alto contenido en ácido oleico de
estos aceites le confiere un comporta-
miento muy saludable para su consu-
mo, tanto en crudo como en frituras.

El color predominante es el verde li-
món, más omenos intenso, dependien-
do del momento de la recolección y del
grado de madurez de la aceituna. Des-
de el punto de vista organoléptico, los
aceites de esta variedad son muy fruta-

dos y aromáticos, rotundos en su olor
a hoja, en los que se entremezclan sa-
bores a hierba, avellana o plátano, a
veces con sabor picante en boca.

El origen de este producto será ava-
lado mediante los sistemas de control
y certificación, que se asientan en dos
elementos: las almazaras, como sumi-
nistradoras de los productos que han
superado el proceso de certificación, y
los organismos privados autorizados
de control y certificación de la Deno-
minación de Origen.

El pliego de condiciones recoge tam-
bién los requisitos que estos aceites de-
ben cumplir en cuanto a método de ob-
tención del producto, la influencia del
medio geográfico en el mismo, la es-
tructura de control de la Denomina-
ción de Origen y los elementos especí-
ficos del etiquetado, entre otros.

Además de las dos denominaciones
de origen de aceite reconocidas, exis-
ten en la región otra pendiente de reco-
nocimiento, «Campo de Montiel», y

una más en tramitación, «Campo de
Calatrava».

En febrero, las primeras botellas
En la presentación en Cuenca de la De-
nominación de Origen «Aceite de La
Alcarria», la consejera de Agricultu-
ra, Mercedes Gómez, destacó la impor-
tancia de la nueva D.O.que, además de
ofrecer a los consumidores un aceite
de excelente calidad, permitirá la con-
servación del verdejo castellano, un
árbol que predomina en la zona natu-
ral de La Alcarria.

Gómez explicó que los aceites con
no. serán los de la campaña 2006-07,
«las primeras botellas podrian salir
al mercado en febrero del próximo
año», añadió. También subrayó el es-
fuerzo realizado por empresas y coope-
rativas que «han aprovechado esta
oportunidad de tener una marca de ca-
lidad para un aceite que se produce en
una de las zonas más deprimidas de
nuestra región».
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Cambios en
Queso Manchego
y Ribera del Iúcar
La Consejería de Agricultura
ha publicado también la orden
por la que se otorga protección
transitoria a la modificación de
la Denominación de Origen
Protegida «Queso Manchego»,
así como la modificación de las
normas de producción de los
vinos de la Denominación de
Origen «Ribera del Júcar».
Las principales modificaciones
que se producen en la D.O. «Que-
so Manchego» son la incorpora-
ción del término municipal de
Alcoba de los Montes (Ciudad
Real) en la zona de producción
de este producto, así como la
actualización de los métodos de
análisis de la leche y el queso.
Además, la nueva orden contem-
pla una variación en el peso que
deben tener los quesos ampara-
dos bajo esta D.o., que puede ser
de un mínimo de 0,4kilos y un
máximo de 4 kilos, cuando an-
tes estaba entre 1 y 3,5 kilos.
Debido a esta circunstancia, se
produce un cambio en el perío-
do mínimo de maduración, que
pasa de 60días a entre 30y 60
días, dependiendo del peso del
producto.
En cuanto a la Denominación
de Origen «Ribera del Júcar»,
se introducen nuevas varieda-
des de vid para la producción de
estos vinos. Así, en tintas se
incluyen como novedad las va-
riedades petit verdot y cabernet
franc, que se unen a las ya exis-
tentes cencibel o tempranilla,
cabernet sauvignon, merlot,
syrah y bobal.
Además, se contemplan por
primera vez variedades de uva
blanca, en concreto, moscatel
de grano menudo y sauvignon
blanco. Como consecuencia de
la introducción de estas varieda-
des, aparecen nuevos tipos de
vinos adscritos a esta Denomi-
nación de Origen, como el vino
tinto de reserva y los blancos
secos, dulces, semi-secos y se·
mi-dulces.

I Seguros I
Asaja pide a Enesa la inclusión de las
nuevas variedades de uva

I Vi no I
El Progreso lanza al mercado un nuevo
mosto parcialmente fermentado

I Premios 1

Cinco Almudes, de la 0.0. Ribera del
Júcar, premiado en el Salón del Vino

ABC. La organización agraria Asaja ha pedido a
Enesa la inclusión de las variedades de viñedo ins-
critas en las diferentes denominaciones de origen
de la región, que se han ido incorporando en los
últimos años, con el objetivo de que los agriculto-
res puedan contratar para éstas el seguro agrario
en las mejores condiciones posibles. Asajaformali-
zó esta petición en la reunión que mantuvo con
representantes de la aseguradora en Madrid, don-
de reclamó que la inclusión dentro de los seguros
agrarios debería efectuarse a la mayor brevedad
posible, a fin de poderla hacer efectiva para la
próxima campaña. También solicitó la revisión de
daños y primas, teniendo en cuenta el descenso
que se ha producido en el número de siniestros.

ABC. La Cooperativa El Progreso de Villarrubia de
los Ojos ha lanzado al mercado su nuevo zumo de
uva parcialmente fermentado, con 6 grados, «Viña
Xétar Tinto», tras el éxito registrado el año pasado
con su «Viña Xétar Blanco», del que se agotó la
producción en menos de un mes. Tras ver la buena
acogida del producto, han procedido a embotellar-
lo y ponerlo a la venta tanto en la provincia como
en la tienda que tiene la cooperativa en Madrid.
Durante la pasada campaña, El Progreso lanzó su
Viña Xétar Blanco, elaborado con uva airén y del
que sacaron al mercado 15.000botellas que se ago-
taron en un mes. Para esta campaña se han embo-
tellado 25.000botellas del blanco y otras tantas del
tinto.

M. DELGADO. El vino de la no. Ribera del Júcar
«Cinco Almudes», en su variedad Tempranillo
Crianza 2003,ha obtenido el galardón de plata en
la VII edición del Salón Internacional del Vino
2006.La importancia de este premio radica en el
prestigio que avala esta cita anual, homologada
por la Oficina Internacional de la Viña y el Vino,
asi como el reconocimiento tanto del Ministerio
de Agricultura como de la Comunidad de Madrid.
Cinco Almudes Tempranillo Crianza 2003compe-
tía con los mejores vinos de la geografía española,
ya que en el Salón del Vino se dan cita todas las
regiones y zonas vitivinícolas de España a través
de bodegas, Consejos Reguladores, Organismos y
Asociaciones más representativas del sector.
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Lasventas de j ón serrano parado
por la Fundación han crecido un MJ
Se han comercializado dos millones de piezas de las tres categorías

--

• La Fundación Jamón Serrano ha
conseguido el apoyo del Senado a
la creación de un Organo de Repre-
sentación de este producto en la
Unión Europea

ABe
TOLEDO. La Fundación Jamón Serra-
no prevé cerrar este año con una pro-
gresión cercana al 50% en el volumen
de producto comercializado con sus
contrae tiquet as respecto a los resulta-
dos obtenidos en el ejercicio anterior,
lo que avala la apuesta de sus 135em-
presas por el jamón de calidad certifi-
cada.
Los datos referidos a los diez prime-

ros meses de ~006así lo confirman, ya
que de enero a octubre han salido al
mercado cerca de dos millones de pie-
zas de las tres categorías de Jamón Se-
rrano amparado por la Fundación
(Gran Serrano, Oro y Plata), con un in-
cremento de casi el 40% respecto al
mismo periodo de 2005,junto a más de
11,5millones de unidades de lonchea-
dos y porciones, lo que supone casi el
50%más que en el año anterior, según
datos aportados por la Fundación.
Durante todo este año esta organiza-

ción ha intensificado sus actividades
de promoción, para seguir dando a co-
nocer las cualidades nutricionales y
sensoriales de este producto.
En el mes de octubre, la Fundación

ha desarrollado por toda España el
«Tour del Jamón Serrano», con la cola-
boración del Ministerio de Agricultu-
ra, Pesca y Alimentación. Esta inicia-
tiva se ha llevado a cabo en 43 capita-
les y municipios de las 17 Comunida-
des Autónomas y miles de niños de 8 a
12 años de numerosos colegios han
asistido a las charlas impartidas por
dietistas-nutricionistas, en las que
han conocido de forma amena las cua-
lidades del jamón serrano y sus venta-
jas frente a otros productos menos sa-
ludables en su dieta,

.-

,~ -

Oficina de Exportación
La Fundación ha participado activa-

mente, como miembro fundador, en la
creación y puesta en marcha de la Ofi-
cina de Exportación de la Carne de Es-
paña (OECE) y ha llevado a cabo activi-
dades de promoción exterior, como la
reciente participación en la feria Inter-
meat, en la ciudad alemana de Dussel-
dorfy en los Seminarios Vitivinícolas
de Verano e Invierno de la Universi-
dad de Freiburg (Alemania).
Igualmente, se ha editado un DVD

corporativo y se han seguido realizan-
do almuerzos con la prensa especiali-
zada. Se siguen patrocinando estu-
dios de interés general dirigidos a me-
jorar la calidad de las producciones y
ayudar a la diferenciación del Jamón
Serrano y se comunican los resulta-
dos, como el aporte de zinc del Jamón
Serrano, fundamental para la prácti-
ca de ejercicio físico, o el Jamón Serra-

COAGpide que se
adelante a 2008 el
gasóleo profesional
para los agricultores
EP
TOLEDO. COAG ha solicitado al
Ministerio de Agricultura, Pesca y
Alimentación (MAPA) que se ade-
lante a11 de enero de 2008la puesta
en marcha del gasóleo profesional
para el sector agrario, teniendo en
cuenta la armonización fiscal co-
munitaria y la propia del sector
transportista, prevista para esa fe-
cha.
COAG trasladó en una reunión

mantenida con la titular del MA-
PA, Elena Espinosa, la necesidad
de agilizar al máximo la devolu-
ción del Impuesto Especial de Hi-
drocarburos (!EH) a los agriculto-
res en el primer trimestre de 2007.
Respecto a este tema, según ex-

plicó la organización agraria, los
responsables del MAPA precisa-
ron que para asegurar esta devolu-
ción se presentará una enmienda
en la Ley de Defensa de los Consu-
midores, que tal y como afirmaron
durante el encuentro, está previsto
que sea aprobada en primera ins-
tancia en el Senado y posterior-
mente en el Congreso, durante las
sesiones plenarias de los próximos
19,20 Y21 de diciembre.
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La Fundación ha intensificado sus actividades de promoción ABe

Abierto el mercado de Uruguay al
porcino español para reproducción

I

Devolución directa
La aprobación de la misma permiti-
rá la publicación de la orden de con-
vocatoria' por la que se podría pro-
ceder a la devolución del !EH, a
principios del mes de enero. De es-
ta manera, según COAG, el Minis-
terio de Hacienda liquidará direc-
tamente las devoluciones a los agri-
cultores, sin que medie la gestión
administrativa de las Comunida-
des Autónomas a principios del
mes del marzo.
La devolución del !EH está reco-

gida en el acuerdo firmado el 7 de
diciembre de 2005 entre el MAPA,
el Ministerio de Hacienda y las oro
ganizaciones agrarias COAG y
UPA, por el que se establecen una
serie de medidas de carácter es-
tructural para paliar los efectos de
la subida de los carburantes en el
campo.

es/ cexgn/modulos/ d
efault.aspx
El acuerdo sobre este
certificado veterina-
rio se ha logrado tras
un proceso de nego-
ciación en el que ha
participado activa-
mente el sector, y en
el que se han acepta-
do las propuestas del
MAPA frente a algu-

• •nas exigencias zoosa-
nitarias planteadas
por las autoridades
sanitarias de Uru-
guay.
Los animales que se

exporten deberán
cumplir una cuarente-
na oficial a su llegada
a Uruguay, donde
podrán ser sometidos
oficialmente a prue-
bas serológicas, vacu-
naciones y tratamien-
tos que la División de
Sanidad Animal esti-
me convenientes,
debiendo los operado-
res informar a la
Estación Cuarentena-
ria de la entrada de
los animales con una
antelación mínima de
diez días.

Los productores espa-
ñoles de porcino po-
drán iniciar las expor-
taciones de animales
reproductores vivos
de esta especie a Uru-
guay, tras haberse
consensuado, con las
autoridades veterina-
rias de aquel país, un
modelo de certificado
veterinario, que se
encuentra disponible
en la página de comer-
cio exterior de la web
del Ministerio de
Agricultura www.ie.
mapa.

no en la prevención de la osteoporosis.
Para que la denominación «Jamón

Serrano», amparada a nivel comunita-
rio como Especialidad Tradicional Ga-
rantizada (E.T.G.), pueda ser protegi-
da y defendida convenientemente, la
Fundación está llevando a cabo inten-
sas gestiones ante las Administracio-
nes española y comunitaria, al objeto
de conseguir la puesta en marcha de

un Órgano de Representación, del que
ahora carecen las E.T.G., que coordine
las actuaciones de desarrollo, mejora,
protección, información y promoción
del producto «Jamón Serrano».

UPAse prepara
Por otro lado, UPAToledo ha insta-
do a los agricultores y ganaderos a
recopilar cuanto antes las factu-
ras pagadas por la compra de gasó-
leo en el periodo comprendido en-
tre e11 de octubre de 2005y el 30 de
septiembre de 2006 y ha puesto a
disposición de los socios sus ofici-
nas comarcales.
La compensación destinada a

agricultores y ganaderos, indepen-
dientemente de que sean cotizan-
tes o no en el Régimen Especial
Agrario, ascenderá a 7,87céntimos
de euro por litro consumido en el
periodo antes citado.
Está previsto que se modifique

la ley 28/1992de 28de diciembre pa-
ra poder cumplir el acuerdo.

Órgano de Representación
El Senado apoyó recientemente de

forma unánime la moción presentada
por el PSOE para instar al Gobierno a
realizar las gestiones pertinentes en
la Unión Europea para que se cree di-
cho Órgano de Representación. En sus
intervenciones, los representantes de
los distintos Grupos Parlamentarios
apoyaron esta iniciativa para conse-
guir que la UE modifique el reglamen-
to comunitario, de modo que las actua-
ciones de promoción y defensa de un
producto protegido como el Jamón Se-
rrano no se sustenten en iniciativas
privadas, con lo que se limita enorme-
mente la actuación de las E.T.G.

--"t-
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Durante todo el año se
han intensificado las
actividades de
promoción para dar a
conocer las cualidades
nutricionales y
sensoriales de este
producto
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